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 --------- Aos 23 dias do mês de dezembro do ano de 2022, pelas quinze horas e dez minutos, no 

Salão Nobre da Câmara Municipal de Montemor-o-Velho, reuniu em sessão ordinária a 

Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho, com a seguinte Ordem de Trabalhos: ---------------  

1. Período de Antes da Ordem do Dia. --------------------------------------------------------------------------  

2. Apreciação da informação escrita do Senhor Presidente da Câmara, nos termos da alínea c), 

nº 2, do art.º 25º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação. -------------------  

3. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Imposto Municipal sobre 

Imóveis, a cobrar em 2023 referente ao ano de 2022. -----------------------------------------------------  

4. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Derrama a lançar no ano 2023 

referente ao exercício de 2022. -----------------------------------------------------------------------------------  

5. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Participação no IRS (imposto 

sobre rendimento das pessoas singulares) referente aos rendimentos de 2023. -------------------  

6. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Taxa Municipal de Direitos de 

Passagem (TMDP) a aplicar em 2023. ---------------------------------------------------------------------------  

7. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, as Minutas de Contratos 

interadministrativos de Delegação de Competências a celebrar entre o Município de 

Montemor-o-Velho e as onze Juntas/União de Freguesias do Concelho: -----------------------------  

 --------- a) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Arazede; --------  

 --------- b) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Carapinheira; -  

 --------- c) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Ereira; -----------  

 --------- d) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Liceia; -----------  

 --------- e) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Meãs do Campo;

 --------- f) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Pereira; ---------  

 --------- g) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Santo Varão; --  

 --------- h) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Seixo de Gatões;
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 --------- i) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Tentúgal; -------  

 --------- j) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a União de Freguesias de Abrunheira, 

Verride e Vila Nova da Barca; --------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- k) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a União de Freguesias de Montemor-o-

Velho e Gatões; --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

8. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, as Minutas de Autos de Transferência de 

Competências e Recursos – Modificação, entre o Município de Montemor-o-Velho e cada uma 

das Juntas de Freguesia do Concelho – Decreto-Lei n.º 57/2019, de 30 de abril. -------------------  

9. Autorizar, sob proposta do Executivo Municipal, a Minuta do Contrato de Delegação de 

Competências relativas à função de Entidade Gestora da AIGP entre o Município e a CIM-RC.  

10. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Mapa de Pessoal do 

Município de Montemor-o-Velho para o ano 2023. ---------------------------------------------------------  

11. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Orçamento para 2023 e 

Grandes Opções do Plano 2023-2027.---------------------------------------------------------------------------  

12. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a autorização genérica para efeitos do 

disposto no n.º 2 do art.º 16 da Lei n.º 73/2013, de 3 de setembro, na redação atual - Isenções 

e Reduções de Taxas, para o ano 2023. -------------------------------------------------------------------------  

13. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/320. ---------------------------------------------  

14. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/265. ---------------------------------------------  

15. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/290. ---------------------------------------------  

16. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/100. ---------------------------------------------  

17. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/330. ---------------------------------------------  

18. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/55.-----------------------------------------------  

19. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 
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abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/324. ---------------------------------------------  

20. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/106. ---------------------------------------------  

21. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/81.-----------------------------------------------  

22. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/234. ---------------------------------------------  

23. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/205. ---------------------------------------------  

24. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/322. ---------------------------------------------  

25. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/326. ---------------------------------------------  

26. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/328. ---------------------------------------------  

27. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/339. ---------------------------------------------  

28. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/384. ---------------------------------------------  

29. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/375. ---------------------------------------------  

30. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/394. ---------------------------------------------  

31. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o Projeto de Regulamento do Mercadinho 

Local de Montemor-o-Velho. --------------------------------------------------------------------------------------  

32. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Designação do Fiscal Único da ABMG – 

Quadriénio 2023-2026. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

33. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o Projeto do Banco Local de Voluntariado 

de Montemor-o-Velho. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

34. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Minuta do Contrato de Delegação de 

Competências da Câmara Municipal no Diretor do Agrupamento de Escolas de Montemor-o-

Velho – Ano civil de 2023. ------------------------------------------------------------------------------------------  

35. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o Plano Municipal para a Igualdade e não 
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Discriminação de Montemor-o-Velho 2023-2026. -----------------------------------------------------------  

36. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da Adesão à Rede 

Regional do Centro de Apoio a Vítimas de Tráfico de Seres Humanos. --------------------------------  

37. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, Lei n.º 50/2012, de 31 de 

agosto – Deveres de informação das empresas locais - Relatórios trimestrais ABMG, E.I.M, S.A. 

38. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da Modificação 

Orçamental Permutativa - Artigo 103º da LOE2022 | Subvenção adicional especifica do Fundo 

Social Municipal (FSM) no ano de 2022. ------------------------------------------------------------------------  

39. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da autorização genérica 

para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para Isenções e/ou reduções de 

taxas – Listagem de Isenções e/ou reduções de taxas concedidas entre 01/09/2022 e 

30/11/2022. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

40. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da autorização genérica 

para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para Compromissos Plurianuais 

– Listagem de compromissos plurianuais assumidos entre 01/09/2022 e 30/11/2022. ----------  

41. Intervenção do público, em cumprimento com o artigo 49.º n.º 1 da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro na sua atual redação dada pela Lei n.º 66/2020, de 04 de novembro. ---------------  

 --------- Procedeu-se à verificação da existência de quórum, registando-se as seguintes 

presenças: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mesa: Fernando Jorge dos Ramos, Telma Margarida Neves Simões e Liliana Isabel Batista 

Duarte. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Membros: Ana Cristina da Silva Jorge, Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge, António Afonso 

Ávila de Melo Galvão Lucas, José António Pecegueiro Ferreira Serrano, Patrício Emanuel Pereira 

de Almeida Duarte, Fernando Pereira Nunes Curto, Bruno Miguel Nunes Ferrão, Luís António 

Girão da Fonseca, António Augusto dos Santos Torres, Joaquim António Graça Rainho, João 

Carlos Silva de Carvalho Rama, Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira, em substituição de 

Tiago Dinis Santos Silva, Vasco Daniel Cordeiro Travassos, em substituição de Dulce Maria Melo 

Ferreira, Raquel Alexandra dos Santos Jordão, em substituição de Carolina Ferreira Aires, Fátima 

Margarida Neto Aveiro, em substituição de Cláudia Margarida Faria Gaspar, Marcelo Gustavo da 

Silva Ferreira, em substituição de Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo, Ana Maria Batista Vaz 

Valente, em substituição de Sandra Paula Cardoso Strecht F. Alves. -------------------------------------  
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Presidentes de Junta: Arazede, Carapinheira, Ereira, Liceia, Meãs, Pereira, Santo Varão, 

Secretária da JF do Seixo de Gatões, Tentúgal, União das Freguesias de Abrunheira, Verride e 

Vila Nova da Barca e Secretário da União de Freguesias de Montemor-o-Velho e Gatões. --------  

Executivo: Emílio Augusto Ferreira Torrão, Francisco José da Cruz Valério, José Jacírio Teixeira 

Veríssimo, Diana Filipa Alves Andrade, Carlos Manuel da Silva Rodrigues e André Eduardo dos 

Santos Parente. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Faltas Justificadas: Tiago Dinis Santos Silva, Dulce Maria Melo Ferreira, Carolina Ferreira Aires, 

Cláudia Margarida Faria Gaspar, Lídia Maria Cavaleiro Teixeira Pagaimo, Sandra Paula Cardoso 

Strecht F. Alves, Tânia Sofia de Jesus Monteiro, PJF do Seixo de Gatões e PJ da União de 

Freguesias de Montemor-o-Velho e Gatões. -------------------------------------------------------------------  

Faltas injustificadas: Décio António Tinoco Matias e Elisa Maria de Sá Pinto. -------------------------  

 --------- O PMAM, Fernando Jorge dos Ramos, deu início à sessão quando eram 15h10m, saudou 

os presentes e disse: “Temos quórum, vamos dar início à nossa reunião ordinária de hoje da 

Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho. -----------------------------------------------------------------  

 --------- Cumprimento em especial o Senhor Presidente da Câmara Municipal, os Senhores 

Vereadores, os Senhores Membros da Assembleia Municipal e os Senhores funcionários. -------  

 --------- Como verificaram, eu pedi ao membro Liliana Duarte, para me acompanhar hoje na 

mesa e isto porquê? Porque, recebi, um pedido de suspensão de mandato pelo período de seis 

meses, da Segunda Secretária, Patrícia Rocha. Nesta circunstância, se os Senhores Membros da 

Assembleia Municipal, não virem nenhum impedimento, podemos continuar com a nossa 

sessão?  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pelo silêncio da Assembleia, julgo que estamos em condições de continuar. Muito 

obrigado. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Relativamente à nossa Ordem de Trabalhos e, como não estou a ver nenhuma oposição 

por parte dos membros da AM, julgo que a mesma poderá ser aprovada por unanimidade, com 

a seguinte redação: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

1. Período de Antes da Ordem do Dia. --------------------------------------------------------------------------  

2. Apreciação da informação escrita do Senhor Presidente da Câmara, nos termos da alínea c), 

nº 2, do art.º 25º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação. -------------------  

3. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Imposto Municipal sobre 

Imóveis, a cobrar em 2023 referente ao ano de 2022. -----------------------------------------------------  

4. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Derrama a lançar no ano 2023 

referente ao exercício de 2022. -----------------------------------------------------------------------------------  
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5. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Participação no IRS (imposto 

sobre rendimento das pessoas singulares) referente aos rendimentos de 2023. -------------------  

6. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Taxa Municipal de Direitos de 

Passagem (TMDP) a aplicar em 2023. ---------------------------------------------------------------------------  

7. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, as Minutas de Contratos 

interadministrativos de Delegação de Competências a celebrar entre o Município de 

Montemor-o-Velho e as onze Juntas/União de Freguesias do Concelho: -----------------------------  

 --------- a) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Arazede; --------  

 --------- b) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Carapinheira; -  

 --------- c) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Ereira; -----------  

 --------- d) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Liceia; -----------  

 --------- e) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Meãs do Campo;

 --------- f) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Pereira; ---------  

 --------- g) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Santo Varão; --  

 --------- h) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Seixo de Gatões; 

 --------- i) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Tentúgal; -------  

 --------- j) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a União de Freguesias de Abrunheira, 

Verride e Vila Nova da Barca; --------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- k) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a União de Freguesias de Montemor-o-

Velho e Gatões; --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

8. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, as Minutas de Autos de Transferência de 

Competências e Recursos – Modificação, entre o Município de Montemor-o-Velho e cada uma 
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das Juntas de Freguesia do Concelho – Decreto-Lei n.º 57/2019, de 30 de abril. -------------------  

9. Autorizar, sob proposta do Executivo Municipal, a Minuta do Contrato de Delegação de 

Competências relativas à função de Entidade Gestora da AIGP entre o Município e a CIM-RC.  

10. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Mapa de Pessoal do 

Município de Montemor-o-Velho para o ano 2023. ---------------------------------------------------------  

11. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Orçamento para 2023 e 

Grandes Opções do Plano 2023-2027.---------------------------------------------------------------------------  

12. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a autorização genérica para efeitos do 

disposto no n.º 2 do art.º 16 da Lei n.º 73/2013, de 3 de setembro, na redação atual - Isenções 

e Reduções de Taxas, para o ano 2023. -------------------------------------------------------------------------  

13. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/320. ---------------------------------------------  

14. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/265. ---------------------------------------------  

15. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/290. ---------------------------------------------  

16. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/100. ---------------------------------------------  

17. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/330. ---------------------------------------------  

18. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/55.-----------------------------------------------  

19. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/324. ---------------------------------------------  

20. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/106. ---------------------------------------------  

21. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/81.-----------------------------------------------  

22. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/234. ---------------------------------------------  

23. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/205. ---------------------------------------------  

24. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 
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abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/322. ---------------------------------------------  

25. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/326. ---------------------------------------------  

26. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/328. ---------------------------------------------  

27. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/339. ---------------------------------------------  

28. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/384. ---------------------------------------------  

29. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/375. ---------------------------------------------  

30. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI ao 

abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/394. ---------------------------------------------  

31. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o Projeto de Regulamento do Mercadinho 

Local de Montemor-o-Velho. --------------------------------------------------------------------------------------  

32. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Designação do Fiscal Único da ABMG – 

Quadriénio 2023-2026. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

33. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o Projeto do Banco Local de Voluntariado 

de Montemor-o-Velho. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

34. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Minuta do Contrato de Delegação de 

Competências da Câmara Municipal no Diretor do Agrupamento de Escolas de Montemor-o-

Velho – Ano civil de 2023. ------------------------------------------------------------------------------------------  

35. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o Plano Municipal para a Igualdade e não 

Discriminação de Montemor-o-Velho 2023-2026. -----------------------------------------------------------  

36. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da Adesão à Rede 

Regional do Centro de Apoio a Vítimas de Tráfico de Seres Humanos. --------------------------------  

37. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, Lei n.º 50/2012, de 31 de 

agosto – Deveres de informação das empresas locais - Relatórios trimestrais ABMG, E.I.M, S.A. 

38. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da Modificação 

Orçamental Permutativa - Artigo 103º da LOE2022 | Subvenção adicional especifica do Fundo 

Social Municipal (FSM) no ano de 2022. ------------------------------------------------------------------------  

39. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da autorização genérica 

para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para Isenções e/ou reduções de 
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taxas – Listagem de Isenções e/ou reduções de taxas concedidas entre 01/09/2022 e 

30/11/2022. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

40. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da autorização genérica 

para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para Compromissos Plurianuais 

– Listagem de compromissos plurianuais assumidos entre 01/09/2022 e 30/11/2022. ----------  

41. Intervenção do público, em cumprimento com o artigo 49.º n.º 1 da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro na sua atual redação dada pela Lei n.º 66/2020, de 04 de novembro. ---------------  

 --------- Ponto 1. Período de Antes da Ordem do Dia. ------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Relativamente à listagem da correspondência 

expedida e recebida, para além da lista que vos foi facultada e que podem consultar a qualquer 

momento, há os habituais pedidos de substituição para esta sessão. Se quiserem consultar 

alguma dessa correspondência, estejam à vontade para o fazer no Secretariado da Assembleia 

Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Também, para além da correspondência recebida que consta da listagem, deu entrada, 

posteriormente, um pedido de renúncia de mandato apresentado pelo Senhor Vital da Cruz 

Jorge, da Bancada da “Coligação Unir pela Mudança”. Ora, embora tenha dado entrada na nossa 

correspondência, e bem, este pedido não tem razão de ser, uma vez que, o Senhor Vital não 

tomou posse como membro da nossa Assembleia.-----------------------------------------------------------  

 --------- De seguida, passamos à aprovação da ata n.º 05/2022 referente à sessão ordinária da 

Assembleia Municipal de 30 de setembro de 2022. ----------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo nenhuma alteração, a ata n.º 05/2022 referente à sessão ordinária da 

Assembleia Municipal de 30 de setembro de 2022, foi aprovada por unanimidade, de acordo 

com o n.º 3 do artigo 34º do Código do Procedimento Administrativo que refere: “Não 

participam na aprovação da ata os membros que não tenham estado presentes na reunião a que 

elas respeitam.” --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Apesar de já terem chegado à mesa algumas moções e outros documentos, se estiverem 

de acordo, interrompia a sessão durante 3 minutos para apresentação de mais moções, 

requerimentos, intervenções, propostas e outros documentos que queiram apresentar à 

Assembleia.” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Os trabalhos foram suspensos durante 3 minutos. -----------------------------------------------  

 --------- Os trabalhos foram retomados. ------------------------------------------------------------------------  

 --------- Retomou a palavra o PMAM dizendo: “Vamos retomar os nossos trabalhos. Deram 

entrada na mesa oito moções e um voto de pesar.” ---------------------------------------------------------  
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 --------- Moção apresentada pela 1.ª Secretária Telma Simões (PS) - Congratulação de 

Aniversário às diversas Associações do Concelho, conforme documento anexo à presente ata, 

sob o número 01, e que foi aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------------  

 --------- Moção apresentada pelo membro Ana Vaz Valente (Coligação Unir pela Mudança) – 

Congratulação de Aniversário às diversas Associações do Concelho, conforme documento anexo 

à presente ata, sob o número 02, e que foi aprovada por unanimidade. -------------------------------  

 --------- Moção apresentada pela 2.ª Secretária Liliana Duarte (PS) – Moção de Louvor à Velha 

Guarda Clube Atlético Pereirense (CAP), conforme documento anexo à presente ata, sob o 

número 03, e que foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------------  

 --------- Moção apresentada pela 2.ª Secretária Liliana Duarte (PS) – Moção de Louvor à 

Associação Desportiva Cultural e Recreativa de Pereira (ADCRP), conforme documento anexo à 

presente ata, sob o número 04, e que foi aprovada por unanimidade. ---------------------------------  

 --------- Moção apresentada pelo PJF de Tentúgal, Ricardo Monteiro (Coligação Unir pela 

Mudança) – Congratulações à pastelaria Pousadinha e pastelaria Moinho Novo pelos prémios 

alcançados no IX concurso da ACIP na categoria de Bolo Rei, conforme documento anexo à 

presente ata, sob o número 05. -----------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Moção apresentada pelo membro Albertina Jorge (PS) – Moção de congratulação às 

pastelarias Moinho Novo e Pousadinha, conforme documento anexo à presente ata, sob o 

número 06, e que foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------------  

 --------- Moção apresentada pela 1.ª Secretária Telma Simões (PS), pelos PJF de Arazede (PS), de 

Liceia (PS) e de Seixo de Gatões (PS) – Moção de reconhecimento e louvor aos Atletas 

Montemorenses: Bruno Andrade, João Silva, Paulo Neves, Tiago Duarte e Tiago Silva, conforme 

documento anexo à presente ata, sob o número 07, e que foi aprovada por unanimidade. ------  

 --------- Moção apresentada pelo PJF das Meãs do Campo, Paulo Valente (PS) – Congratulação à 

nova direção da ACDR de Meãs, conforme documento anexo à presente ata, sob o número 08, 

e que foi aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------  

 --------- Voto de Pesar apresentado pelo membro Ana Cristina Jorge (Coligação Unir pela 

Mudança) – Voto de Pesar pelo falecimento de João Duarte, conforme documento anexo à 

presente ata, sob o número 09, e que foi aprovado por unanimidade. ---------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM dizendo que: “Tomámos nota de todos os pedidos de 

intervenção, pelo que, dou a palavra ao membro Bruno Ferrão.” ----------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Bruno Ferrão (Coligação Unir pela Mudança) que disse: “Caro 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal, os meus cumprimentos e em Si cumprimento toda 
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a Assembleia. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Foi a 21 de dezembro de 2021 que esta Assembleia reuniu a primeira vez, de forma 

ordinária, passadas as sessões de instalação dos órgãos para deliberar. Mais uma vez, 

parabenizamos os vencedores das eleições autárquicas, o Partido Socialista. ------------------------  

 --------- É chegada a hora de fazermos um balanço, que peca por breve, do primeiro ano de 

mandato. Da parte do PSD a presença e a responsabilidade foram sempre os pilares em que 

assentou toda a nossa atividade. Estivemos em todas as freguesias, estivemos em todos os 

locais, estivemos sempre onde fomos convidados, estivemos para conhecer, para aprender, 

estivemos para ouvir, para falar, estivemos e continuaremos a estar.  ----------------------------------  

 --------- Fomos responsáveis! ---------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Apoiamos o executivo quando este precisou, apoiamos as juntas de freguesia no seu 

esforço, apoiamos os órgãos e os funcionários do Município nas suas revindicações. Não 

deixamos de estar atentos e a apontar o dedo ao que corre menos bem, mas soubemos ser uma 

oposição responsável e cooperante. E o Partido Socialista, o que ajudou o nosso Concelho? ----  

 --------- Em relação a obras, a mais mediática, a inauguração da Avenida “Domingão”. Que 

poucochinho!  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Faltam condições de trânsito, especialmente as de visibilidade, falta a segurança de uma 

estrada que por necessidade sabemos que é bastante utilizada e, não podemos aceitar que nos 

digam para irmos pela EN 111, se achamos que aquela está mal.  ---------------------------------------  

 --------- Se existem estradas, estas têm de ter condições de circulação e segurança para todos.  

 --------- A Estrada do Traveiro foi concluída. Muito bem!  --------------------------------------------------  

 --------- A Ponte de Alfarelos foi fechada. Muito mau! -------------------------------------------------------  

 --------- Não foram criadas verdadeiras alternativas de circulação, de ligação e a população ficou 

separada por um rio que nos devia unir.  -----------------------------------------------------------------------  

 --------- O Pontão da Lavariz. Continua-se a passar por uma ponte alugada, que de tanto 

pagarmos, já deveria ser nossa, mas continuamos a pagar. ------------------------------------------------  

 --------- O Pavilhão da Carapinheira continua fechado e as crianças continuam a não ter 

condições para as aulas de educação física.  -------------------------------------------------------------------  

 --------- A piscina! Com o PSD, abriu e com o PS, fechou! Já lá vão três anos e continua fechada.  

 --------- Continuamos, também, à espera que as obras do Convento sejam terminadas e a Frente 

Ribeirinha, também. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Questiono, é por não haver mais obras planeadas que aquelas não são terminadas?  ---  

 --------- Enquanto isto, vamos tendo grandes eventos com toda a pompa e circunstância. Os 
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melhores modelitos desfilam, os melhores amigos aparecem e nós vamos pagando. --------------  

 --------- O Festival do Arroz e da Lampreia, a Feira do Ano e o Castelo Mágico, foram os grandes 

investimentos da Câmara Municipal. São escolhas, diz o Senhor Presidente da Câmara 

Municipal. Sim, são escolhas, mas podíamos ter aproveitado e gasto em tanta coisa importante. 

A ABMG, a empresa das águas foi criada por vontade do Partido Socialista, continua a acumular 

prejuízos. Apenas por prerrogativa legislativa, não está falida e não tem de fechar portas, 

enquanto empurramos com a barriga o problema criado e, vamos empurrando um pouco mais 

porque a barriga vai crescendo, as dívidas aumentam na mesma proporção que aumenta o preço 

da água. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PSD esteve, desde a primeira hora, contra a constituição desta empresa e, chegamos 

ao fim do ano 2022. E o que nos espera o ano 2023?  -------------------------------------------------------  

 --------- O PSD está sempre presente e responsável, reivindicativo, também.  ------------------------  

 --------- O Partido Socialista vai-se deixar atropelar para aparecer na fotografia? Vai deixar de 

pensar, quem vai ser o próximo candidato à Câmara? Vai finalmente, pensar e planear o nosso 

concelho? Infelizmente, tememos que não.” ------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Raquel Jordão (CDU) que disse: “Boa tarde a todos. Como é 

a minha primeira vez na Assembleia Municipal, espero não incorrer em nenhuma gafe. Para 

iniciar, quero desejar a todos umas Boas Festas e que os trabalhos desta reunião sejam 

produtivos. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A CDU vem manifestar o seu repúdio em relação à data da realização desta Assembleia 

Municipal. Foi decretada, em Diário da República, tolerância de ponto para o dia de hoje. 

Estamos em véspera de festas familiares, tradicionalmente que implicam deslocações e 

ausências. Lamentamos que esta instituição, tenha submetido esta intenção, sobretudo nesta 

Assembleia Municipal, que é a das mais importantes do ano, por causa da discussão do 

Orçamento. Contamos que, em ocasiões futuras, seja preservado o espírito natalício e de 

reunião com as famílias, apelando ao bom senso desta organização. Sabemos que tal é possível, 

porque assim foi noutros municípios. ----------------------------------------------------------------------------  

 --------- Foi notícia que o Ministro das Infraestruturas, Dr. Pedro Nuno Santos, anunciou um 

plano de estudos que está sob consulta pública que visa a reabertura da Linha Coimbra-Figueira 

da Foz, Ramal da Pampilhosa. A CDU pretende saber se o executivo tem alguma informação a 

respeito, visto que o ramal passa pelas Freguesias de Arazede e de Liceia. Tendo sido contactado, 

queríamos saber como se vão conjugar os dois projetos, o da reabertura ao tráfico ferroviário e 

o do projeto da Ecopista, que já foi abordado nesta Assembleia Municipal. ---------------------------  
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 --------- Em relação às infraestruturas, relembramos a Rua da Lomba e a Rua da Fonte da Moura, 

na Carapinheira, que liga a freguesia ao Parque Industrial. Sempre houve deterioração no 

pavimento, com buracos, com dificuldades no asfalto. Recentemente, houve um deslizamento 

de terras que impediu o trânsito a qualquer tipo de veículos. É uma rua que não vê investimentos 

por parte do município desde há muitos anos. Reforçamos a importância deste acesso, como é 

dito, é um acesso ao Parque Industrial de Montemor-o-Velho, portanto, gostaríamos de saber 

se existe alguma planificação para este acesso e se está alguma coisa programada. Aproveitamos 

para identificar o perigo, que é não haver nesta zona, valetas e a própria sinalização 

implementada, desde há alguns meses que consiste em apenas umas pontas de ferro, em 

avulso, sem qualquer tipo de proteção e segurança.” -------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Muito obrigado, Senhora Deputada Raquel Jordão. 

Eu peço desculpa por intervir agora antes do Senhor Deputado Marcelo Ferreira, mas julgo que 

é preciso uma explicação, em particularmente, às pessoas que estão aqui de novo e, 

particularmente, ao membro Raquel Jordão e, eu tenho a noção de que a CDU costuma informar 

bem os seus membros. Acontece que, a exemplo do que vou, também, propor no final desta 

assembleia, as assembleias municipais ordinárias foram marcadas por antecipação e 23 de 

dezembro foi marcado. Não houve nenhuma oposição de nenhuma bancada e, muito menos, 

da CDU. Por isso, mantivemos o dia e manteremos, porque nós não podemos ser acusados de 

planear e depois quando planeamos e cumprimos o plano, somos acusados de não cumprir o 

plano. Portanto, independentemente de tudo o que a Senhora Deputada Raquel Jordão disse, 

eu limitei-me a cumprir aquilo que esta assembleia, sob proposta minha é certo, mas sem 

nenhuma reclamação na altura aceitou e todos já sabíamos que ia ser a 23 de dezembro, 24 é a 

véspera de Natal e 25 de dezembro é Natal... Desculpem esta minha intervenção, mas tinha que 

a fazer, até pelo respeito que a Assembleia me merece.” --------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Marcelo Gustavo (Coligação Unir pela Mudança) que disse: 

“Boa tarde, Senhor Presidente da Assembleia Municipal e restante mesa, Senhor Presidente da 

Câmara, Senhores Vereadores, Senhores Colegas Deputados, Senhores funcionários e público.   

 --------- Vou ser um bocado repetitivo, mas eu repito-me porque os problemas não se resolvem 

e são sempre os mesmos. -------------------------------------------------------------------------------------------   

Os meses passam e, as estradas do nosso concelho ficam cada vez mais degradadas, dia para 

dia, em todas as freguesias e não apenas só na minha. Nem com a solução da compra da 

pavimentadora, conseguiu-se resolver os problemas, porque não têm a capacidade de resposta. 

 --------- Senhor Presidente, tem de começar a recorrer a empresas externas, a abrir concursos, 
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mas não espere pelo último ano do seu mandato, portanto, antes das eleições. --------------------  

 --------- Senhor Presidente, não é por falta de dinheiro, mas sim por opções políticas.  ------------  

 --------- Houve um inquérito de satisfação, que o município fez aos utentes do Castelo Mágico, 

onde se aponta a falta de oferta de restauração. Será que, também, não deveriam perguntar o 

que é que acham das acessibilidades ao nosso concelho? Não sei, se essa pergunta, também foi 

feita, porque a EN 111, aqui à entrada de Montemor-o-Velho - Rua do Prado, EN 347, que já foi 

lançado o concurso, a Ponte de Montemor-o-Velho para Verride, a Estrada 341 - Vila Nova da 

Barca até à Abrunheira, Estrada do Amieiro para a Bunhosa, a Estrada 604 - Formoselha até 

Entre Valas, também, está a ficar toda degradada, Estrada da Lavariz até à Bolêta e podia 

continuar! ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Estradas da APA. Sei que não é da responsabilidade da Câmara Municipal, mas devia ser 

feito para sempre um acordo com a APA, para se resolver o problema de uma vez por todas. O 

trânsito é cada vez maior e, nos últimos meses com as chuvas, houve acidentes quase todos os 

dias. O trânsito aumentou com a construção da nova estrada paralela ao Centro Náutico, ou 

seja, o trânsito é todo canalizado para lá, assim como, na Rotunda de Pereira. Os buracos, eu sei 

que são tapados, mas no dia seguinte, estão outra vez abertos ou ao lado.  --------------------------  

 --------- É preciso resolver o problema de uma vez por todas e chegar a um acordo com a APA!  

 --------- Posto isto, podemos constatar que a nova Variante, que foi construída, é uma estrada 

sem saída. Se as pessoas chegam ali, e encontram uma estrada cheia de buracos deviam voltar 

para trás, não deviam continuar em frente. --------------------------------------------------------------------  

 --------- A Estrada C13, também, continua pior mesmo com a intervenção.  ---------------------------  

 --------- A ponte militar, sei que tem sido monitorizada, mas o desnível é cada vez maior.  -------  

 --------- A Ponte de Formoselha, com o aumento do trânsito de pesados, a ponte começa a ter 

algumas deformações, acho que deviam também, monitorizar essa ponte. ---------------------------  

 --------- Ainda sobre buracos, quero deixar aqui o aviso, que a ABMG arranja as ruturas das águas 

e depois os buracos, demoram a ser tapados. Metem tout-venant e nunca mais os tapam e, as 

estradas ficam cheias de remendos. ------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Sobre a minha freguesia e, uma vez que houve um aumento do trânsito, acho que era 

de bom tom, à entrada de Formoselha, onde já estiveram uns semáforos de velocidade, pôr uma 

lomba, para que o trânsito circule mais devagar por questões de segurança. -------------------------  

 --------- Depois, decorreu no dia 28 de setembro de 2022, a apresentação da nova linha de alta 

velocidade e, a primeira fase vai ser construída até Soure. Pergunto, se vai passar no nosso 

concelho e qual é o traçado? Sei que o novo traçado tem causado alguns problemas nos 
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Concelhos de Cantanhede e Anadia. -----------------------------------------------------------------------------  

 --------- No fim de novembro, o Programa Operacional Regional do Centro – Centro 2020, 

aprovou novos projetos no valor de 100 milhões de euros para áreas prioritárias e, no nosso 

concelho foi aprovada uma verba de cerca de 113.765 euros para as ciclovias urbanas e redes 

de parques. Em que obra é que vai ser gasto esta verba?” -------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Albertina Jorge (PS) que disse: “Muito obrigada, Senhor 

Presidente.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Quando pedi a palavra era para falar sobre alguns assuntos, mas vou-os deixar para o 

fim, porque após a intervenção do membro Bruno Ferrão, não consigo nem posso deixar passar 

em branco algumas coisas, sendo que a primeira e a principal é que concluo das críticas que 

foram feitas, que afinal o Executivo liderado pelo Senhor Presidente da Câmara e pelo PS, está 

bem e recomenda-se, porque se as únicas críticas que tem foram as que foram expostas, então, 

efetivamente, a execução e o bom trabalho está estão a superar tudo e todos. ---------------------  

 --------- Portanto, Senhor Presidente, os meus parabéns pela obra efetuada! ------------------------  

 --------- Nesta senda, não posso deixar de referir que já se faz educação física no Pavilhão do 

Carapinheirense, uma vez que, conseguiu-se chegar a acordo. -------------------------------------------  

 --------- Referir, também, que a Ponte da Lavariz não é a ideal, mas foi muitas vezes reclamada 

e foi falado, muitas vezes, do seu perigo, mas o principal era passar-se e, apesar do preço que 

se possa pagar pelo bem dos munícipes, pelo bem do concelho e até para o bem das pessoas de 

fora do concelho, a verdade é que passasse pela Ponte da Lavariz e, portanto, é o interesse 

municipal, é o interesse dos munícipes, não é por causa dos custos ou, apesar dos custos, 

continuasse a passar pela ponte. ----------------------------------------------------------------------------------   

 --------- A Variante do Centro Náutico, podem-lhe chamar o que quiserem, mas acabaram de 

dizer que esta é muito movimentada, pelo que, deduz-se que esta era necessária e, portanto, 

também mais uma vez só posso dar os parabéns pelo facto de esta ter sido feita. ------------------  

 --------- A Ponte de Alfarelos, não é obra do Executivo, mas a verdade é que até a Ponte de 

Formoselha, acabou de ser reclamada para ser motorizada. Portanto, sem obras não há 

segurança e, não sei se lembrarão, mas eu não me esqueci da Ponte de Entre-os-Rios, e do 

desastre que aconteceu nessa altura, portanto, às vezes, por mais incómodos que possa causar 

as pontes têm de encerrar, como agora acontece com a Ponte da Figueira da Foz.  ----------------  

 --------- As obras são más? Causam constrangimentos? Sim, mas ainda bem que são feitas, 

independentemente, de serem do Poder Central ou do Poder Local. -----------------------------------  

 --------- Relativamente aos assuntos que queria mencionar na minha intervenção, gostaria de 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MONTEMOR-O-VELHO 
Sessão ordinária de 2022, dezembro, 23 

 

Fl. 17/111 

deixar aqui os meus parabéns a todos os presidentes das juntas, a todas as associações do nosso 

concelho que, em cada uma das freguesias, com os mercadinhos de Natal, têm conseguido 

dinamizar as suas freguesias, têm conseguido dinamizar os seus fregueses, à volta do espírito de 

Natal, colocando também os comerciantes envolvidos, no sentido efetivamente de darmos vida 

ao nosso concelho e, fundamentalmente, a cada uma das juntas de freguesia, na pessoa dos 

seus presidentes. Não esquecendo, logicamente, a sede de concelho, com o Castelo Mágico. 

Pode-se criticar o Castelo Mágico, mas a verdade é que todos nós que viemos hoje à Assembleia 

Municipal, vimos qual é o movimento do Castelo Mágico, é só olhar para os nossos parques de 

estacionamento, nem em dia de feira, nós tivemos tanta dificuldade em conseguir estacionar, 

como hoje. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Eu já vi mais do que uma vez programas do Castelo Mágico na televisão e, podem dizer 

que eu digo sempre a mesma coisa, mas sempre que vejo a promoção de Montemor-o-Velho, 

do seu castelo, das suas freguesias, dos seus movimentos associativos, eu fico orgulhosa de 

Montemor-o-Velho e, portanto, orgulho-me do Executivo e das pessoas que lá trabalham, dos 

funcionários da Câmara, de todas as pessoas que fazem com que, efetivamente, este evento 

aconteça, seja possível e, acho que, podemos melhorar, mas só pode ser melhorado quando são 

feitos e, refiro, novamente, que hoje pudemos ver qual é o impacto que o Castelo Mágico tem 

para as pessoas, essencialmente, a nível nacional, porque algumas pessoas daqui não lhe dão o 

devido valor, mas o País está-lhe a dar valor e, portanto, eu congratulo-me com isso, e 

congratulo o Executivo e todos os presidentes das juntas do nosso concelho.” ----------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro António Augusto Torres (Coligação Unir pela Mudança) 

dizendo: “Muito boa tarde, na Pessoa do Senhor Presidente cumprimento toda a Assembleia. 

Quero desejar umas Boas Festas a todos vós e aos vossos familiares e, penso que um desejo 

comum, é que a guerra acabe, porque acabando a guerra com certeza a perspetiva de vida do 

nosso dia a dia, será melhor. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Quero tentar criar aqui um novo tema, que são as menções orais, isto porque, não sou 

muito a favor das moções e, portanto, vou criar aqui duas, que têm a ver com a minha terra.  --  

 --------- A ADCRP, a iniciativa das sopas, que provou, efetivamente, aquilo que nós sabemos da 

direção, que nos premeia sempre com o seu dinamismo e associativismo e, agradecer a presença 

do Senhor Vice-Presidente, José Veríssimo, que foi um prazer na verdade e é sempre um gosto 

ver o Executivo na minha terra. ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Uma outra menção oral tem a ver precisamente com a Velha Guarda, que eu tenho a 

honra de ser também membro da Velha Guarda, e estive presente efetivamente nessa festa. É 
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bonito, é de salutar e é de manter. -------------------------------------------------------------------------------   

 --------- Deixar também, aqui uma palavra de agradecimento da presença do Dr. Nuno 

Gonçalves. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Bem hajam a ambos e há que continuar. -------------------------------------------------------------  

 --------- Dando nota e, Senhor Presidente, não vou aqui reivindicar questões para a minha vila, 

mas sim vou falar um pouco sobre aquilo que deverão saber, sendo eu um membro da CIM, 

nesta última terça-feira, houve uma Assembleia Geral da CIM, em que estive presente, 

juntamente com o Dr. Bruno Ferrão, o Senhor Presidente da mesa e com certeza com o Senhor 

Presidente, Dr. Emílio Torrão. --------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Gostaria de deixar aqui algumas questões. ----------------------------------------------------------  

 --------- Primeiro, vim com a sensação que os municípios aqui do distrito vão ter um forte 

aumento na fatura da água. A ERSUC está, efetivamente, a querer aumentar os custos e, 

logicamente, estes custos são refletidos na fatura da água, por isso, se calhar deixava este alerta 

para nos prepararmos para o aumento da fatura da água. -------------------------------------------------  

 --------- Depois, outra situação, que já há muitos anos foi reivindicado e que porventura foi um 

membro do atual Executivo político do Governo, colocou na gaveta, que foi o projeto da Via 

Rápida Taveiro-Alfarelos. Foi com enorme satisfação que eu verifiquei na apresentação da 

ordem de trabalhos e a aprovação da mesma, a colocação deste trajeto novamente em cima da 

mesa. Acho que é muito importante para o concelho haver esta continuidade do projeto da 

continuação da Via Rápida Taveiro-Alfarelos. ------------------------------------------------------------------  

 --------- Gostaria de saber, se é possível, se na verdade vão pôr, novamente, em aprovação um 

projeto que já estava na gaveta ou se, eventualmente, há a possibilidade de haver novos 

traçados. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Uma outra situação que eu gostei bastante de ouvir foi, a celebração de um protocolo 

que vai haver entre a CIM e a APA para, precisamente, a limpeza do Leito do Rio e seus derivados 

das espécies invasoras. É importante haver isso, a celebração do protocolo, e saber em que 

moldes é que será celebrado e, já de agora, aproveitar aqui a dica, se me permite, Senhor 

Presidente, não se esquecer também, da vala que passa em Pereira e Santo Varão e, que deveria 

ser alvo de limpeza. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Por último, também foi lá focado, uma outra questão que tem a ver com o novo serviço 

que está em discussão, que é o eBUPi e, que o Senhor Secretário-Geral pediu que pudesse haver 

esta divulgação do eBUPi para poder ser feito o registo dos terrenos rústicos, porque era 

questão importante e necessária. ---------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Para terminar, Senhor Presidente, como vê, eu quando ando, tento andar atento àquilo 

que me rodeia, e à vinda para cá, do meu lado esquerdo, vi a praça de toiros e, pensei assim, 

será que na verdade, em breve, haverá algum ato tauromáquico?” -------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Ana Cristina Jorge (Coligação Unir pela Mudança) dizendo: 

“Muito obrigada, Senhor Presidente. A minha intervenção divide-se em duas questões, depois 

de ouvir aqui o membro António Augusto Torres, precisamente, por causa da questão da CIM.  

 --------- Eu já tive o gosto de pertencer à Comunidade Intermunicipal e, efetivamente, a 

Comunidade Intermunicipal é de uma enorme importância para os municípios que a compõem 

e, convém que as pessoas cada vez mais tenham esta noção, da importância daquela 

comunidade e, portanto, eu congratulo-me pelo membro ter, de facto, transmitido à Assembleia 

Municipal estas questões que são faladas na Comunidade Intermunicipal e, eu acho até muito 

bem, uma vez que, nós temos lá representantes que depois nos tragam o feedback daquilo que 

lá é falado, porque às vezes as coisas saem nas notícias e nas notícias online, vai-se lendo aqui e 

lendo ali e, efetivamente, uma pessoa que esteve lá, traz-nos aquilo que foi lá discutido. São 

questões bastante importantes, são projetos com um nível municipal, intermunicipal, muito 

importante, de facto, há muitos projetos que saem dali e que são estruturantes para os 

concelhos e, portanto, é muito importante termos esta noção. ------------------------------------------  

 --------- A minha segunda intervenção e, também, o membro Albertina Jorge já falou um 

bocadinho sobre o Castelo Mágico, não nos compete hoje fazer uma avaliação do Castelo 

Mágico, mas eu não poderia deixar de dizer aqui algumas coisas. O membro Albertina Jorge 

referiu que podemos melhorar, sim, é um pouco neste sentido a minha intervenção, isto é, 

pegando também naquilo que o Membro Bruno Ferrão disse, nós somos uma bancada de grande 

responsabilidade e, portanto, a nossa missão, a nossa ação e o nosso contributo tentam ser 

sempre um contributo pedagógico, para melhorar, às vezes de critica, porque isso também é a 

nossa forma de estar, porque teremos de ser assim, porque se estivéssemos no poder, faríamos 

diferente, portanto, também, criticamos, mas também, gostamos de dar o nosso contributo. E, 

eu ia ler aqui uma pequena notícia sobre Óbidos, Vila Natal, que já tem uma grande experiência, 

mas que também com os outros, nós podemos aproveitar as suas experiências e melhorar e, 

portanto, assim de uma forma muito resumida, eles este ano, colocaram à disposição 

divertimentos ao longo da vila, na cerca do castelo. O quê que isto vem trazer? Isto vem trazer 

à própria vila, as pessoas, que é isso que eu tenho falado com alguns comerciantes aqui, que se 

têm queixado e, realmente hoje, é verdade, o parque de estacionamento está cheio, mas as 

pessoas estão todas no castelo, não estão na vila e, portanto, eu hoje queria deixar aqui esta 
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minha preocupação, para com os nossos comerciantes daqui de Montemor-o-Velho, da vila e, 

aproveitar também, aquilo que disse o membro Albertina Jorge, que louvou, digamos assim, as 

freguesias pelos mercadinhos de Natal, porque não, também, aproveitar isso e ter aqui um 

mercadinho de Natal, para que as pessoas vindas do Castelo Mágico, depois possam passar no 

mercadinho. Esta foi uma ideia que eu vi e, por sua vez, estas pessoas, em Óbidos, podem 

ingressar nessas iniciativas que são espalhadas ao longo do casco da vila com se calhar, com uma 

pulseira que lhes permite aceder a outros divertimentos. --------------------------------------------------  

 --------- Dizer ainda, por fim, que lá as pessoas do concelho não pagam, nem pagam as crianças 

nem pagam as pessoas do concelho, basta apresentarem o seu cartão de cidadão e, eu aqui até 

diria que seria até bom, que futuramente, não querendo para todas as pessoas, mas pelo menos, 

que as crianças do nosso concelho, não pagassem entrada no Castelo Mágico, porque os seus 

pais deixam cá ficar os seus impostos, e pagam cá os seus IMI´s e, deixam cá, através daquilo 

que consomem, os seus IVA´s, essa dinâmica toda que é necessária para nós termos, enfim, 

sítios e concelhos aprazíveis e, que de facto, as pessoas vivam melhor e, portanto, acho que pelo 

menos para as crianças, numa primeira fase, acho que o município podia abrir essa exceção, 

porque nós já temos falado sobre isto ao longo dos anos, desde que o Castelo Mágico existe, 

sem querer criticar a iniciativa, mas é naquele sentido que eu tinha dito, que damos aqui o nosso 

contributo.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Para terminar e, não sei se volto a usar da palavra, desejar a todos umas Boas Festas. 

Obrigada!” ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Tomou a palavra o PMAM dizendo: “Muito obrigado, Senhora Deputada Ana Cristina 

Jorge.  -  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Naturalmente, antes de dar a palavra ao Senhor Presidente da Câmara, quero deixar 

aqui uma nota. Esgotamos o tempo do nosso período antes da Ordem do Dia, passamos ao 

ponto dois. Senhor Presidente, encontraremos, não só na apreciação da informação escrita, 

como certamente na apreciação da informação oral que, julgo, o Senhor Presidente vai dar 

agora, tempo suficiente para responder às questões colocadas. Senhor Presidente, tem a 

palavra!” -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Tomou a palavra o Presidente da Câmara Municipal que disse: “Desejar boa tarde a 

todos. Uma saudação, em particular, ao Senhor Presidente da Mesa, à sua Mesa, aos Senhores 

Vereadores, aos Membros da Assembleia Senhores, Presidentes de Junta e demais presentes. -  

 --------- A primeira nota, é de que, quero agradecer publicamente o grande elogio que a bancada 

da oposição me fez nesta Assembleia, mas no seguimento das palavras da líder de bancada do 
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Partido Socialista, mas fica-me bem a mim agradecer, porque efetivamente, eu sinto que de uma 

forma honesta, fizeram a sua crítica e tenho o direito de, nessa crítica, ver que há um lado 

responsável da oposição e, que faz as suas reclamações e, por isso mesmo, vou comentar esse 

balanço e todas as intervenções nesse sentido, porquanto, é para mim grato e acreditem que, 

conto o tempo que vou sair da presidência da Câmara e, quero-vos dizer que passei aqui 

momentos muito difíceis, desde tempestades, cheias, calamidades de todo o tipo, vento, 

pandemia, todo o tipo de adversidades e vou sobrevivendo com o meu Executivo, de forma 

honrosa, respeitando sempre que posso e devo, as opiniões dos outros, e se aquilo que me é 

apontado é isto que aqui foi apontado neste brilhante balanço, eu só tenho que agradecer a 

honestidade e, ao mesmo tempo a crítica que me fazem, sendo certo que, me permitam algumas 

considerações e, quando eu digo isto, não o digo com ironia, digo com sinceridade porque, 

efetivamente, as críticas que me fazem, mais de 50%, são de coisas que eu não tenho 

responsabilidade e, de que eu posso, efetivamente, ter algum papel, vou tendo, se me 

perguntarem, se sou bem sucedido, se calhar não porque vocês continuam a fazer as criticas 

críticas, mas são coisas que não são da competência da Câmara Municipal. O pavilhão da 

Carapinheira é um deles, o Convento e a Frente Ribeirinha são algo que eu tenho 

responsabilidade, mas não tenho, porque se analisarem as obras de todos os municípios à volta, 

e do Governo, e as obras particulares de cada um, eu tenho obras que se iniciaram na minha 

casa há cerca de meio ano e ainda não as consegui concluir, porque, efetivamente, não é fácil 

lidar com os empreiteiros e, também, tenho que respeitar a posição dos empreiteiros que 

efetivamente passam dias muito difíceis. -----------------------------------------------------------------------  

 --------- Portanto, aqui uma primeira nota, de agradecimento e, também, de elogio aos Serviços, 

no seu todo, porque quando lida com obras, quando lida com este tipo de investimentos na 

Câmara Municipal, isto toca a todos aqui na Câmara e, têm tido uma paciência incrível, uma 

resiliência, uma determinação elevadíssima para lidar com os consequentes pedidos de revisão 

de preços, de reequilíbrio financeiro, de análise dos cadernos de encargos, à minúcia, porque 

eles estão todos com dificuldades extremas do ponto de vista económico, ou seja, como devem 

perceber, os orçamentos são dados com validade de seis horas, os materiais no mercado mudam 

de preço em quase, duas ou três horas depois e, isto, verifica-se na Câmara Municipal, verifica-

se nas nossas casas, em qualquer obra particular, qualquer empresário tem esta situação com 

que lida e, portanto, eu só posso dizer que sim, efetivamente, tenho responsabilidade porque 

sou Presidente da Câmara, mas é preciso que se analise esta situação. --------------------------------  

 --------- Quanto ao Convento dos Anjos e a Frente Ribeirinha, chegamos, finalmente, a um 
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acordo que respeita os direitos da Câmara Municipal e, portanto, depois longas negociações 

apuradas, às vezes com muita adrenalina e com muitas zangas, e algumas delas com ruturas e 

que depois foram retomadas, estes dois projetos que foram referidos, estão já com obras em 

curso, terminados, estamos à espera dos acertos e, portanto, naturalmente que teve que seguir 

o seu curso. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Em relação ao Pavilhão da Carapinheira, dizer que, por acordo dos professores com o 

Clube Desportivo Carapinheirense, o mesmo retomou as suas atividades e, o acordo foi feito por 

quem devia ser feito. Há aqui uma divergência, sinceramente, no passado faziam-se coisas, eu 

continuo a ter a minha opinião sobre de quem é a titularidade do pavilhão, no passado faziam-

se coisas que não tinham a clareza necessária, mas não vou estar aqui a falar do passado, 

também não vou ser responsabilizado por esses atos, peço desculpa, lamento. Portanto, o 

acordo foi feito, supostamente e, quero que fique assim a constar, supostamente e 

alegadamente, pelas pessoas interessadas nesse espaço. --------------------------------------------------  

 --------- A AMBG continua a apresentar prejuízos? Eu sinceramente, tenho que desmentir isto. 

Vou dar a mão à palmatória, numa outra coisa, e até gostava que saísse daqui uma menção 

nesse sentido, depois eu explico porquê. -----------------------------------------------------------------------  

 --------- A ABMG não vai apresentar prejuízos este ano. Eu sou o atual Presidente da ABMG, não 

vai apresentar prejuízos este ano. E não apresenta porque, efetivamente, o Governo assume as 

suas responsabilidades, não há volta a dar. Já o ano passado assumiu, infelizmente, eu não 

estava no comando das operações e fomos surpreendidos com umas situações de última hora, 

mas não vai apresentar prejuízos, fiquem descansados e, a ABMG vai ter o seu curso, vai ter a 

sua importância. E, como eu disse na reunião de Câmara, caberá a quem me suceder dar um 

destino à ABMG., eu irei retirar-me da política, não quero qualquer compromisso político, 

escusam de implicar comigo, mas há uma coisa que eu não me vou esquecer, que é aquilo que 

eu tenho ouvido sobre a ABMG, portanto, depois vamos ver o  que é que vão fazer à ABMG, mas 

enquanto eu aqui estiver, a ABMG continuará a fazer investimentos porque a ABMG pode 

continuar a recorrer a fundos comunitários, as Câmaras de PERSI não podem fazer candidaturas 

a fundos comunitários, e para se fazer saneamento, todas as reformas de fundo, que é preciso 

fazer no nosso sistema, só com fundos comunitários. Isso, depois, será uma opção de quem 

estiver, não foi uma opção do Partido Socialista. Se me perguntarem se eu continuo a achar que 

é uma solução boa, eu continuo a achar que é uma solução do ponto de vista teórico, do ponto 

de ponta conceptual, as águas têm de ser exploradas por empresas de capitais públicos e onde 

nós possamos controlar a tarifa.-----------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Se vai aumentar a água? Provavelmente vai aumentar a água, por uma razão muito 

simples e, não tenho nenhum problema em dizer. A eletricidade aumentou na ABMG 300% a 

400%, não é possível vocês dizerem que a ABMG apresenta prejuízos e eu fazer uma gestão 

indecorosa ou não atendendo à gestão que tem de ser feita. É óbvio ninguém estava a contar e, 

aqui vou-me associar aos votos do membro António Augusto Torres, eu gostava muito que a 

guerra acabasse, porque a guerra está-nos a prejudicar imenso, mas eu não posso deixar de 

estar solidário com o povo Ucraniano e com a Europa, com a defesa da democracia, porque hoje 

tenta-se branquear por todas as vias aquilo que o Estado Russo está a fazer que é um genocídio 

do século XXI e, portanto, nós vamos pagar essa fatura, estamos a pagar essa fatura e nessa 

medida gostaria de me solidarizar com essa posição e, portanto, também já aqui fica isso feito.  

 --------- Agora, em relação à ABMG, a água vai aumentar e já agora, aproveito para falar de uma 

outra coisa que aqui foi falada, que é a questão dos resíduos sólidos. Efetivamente, também 

quero agradecer, ao membro António Augusto Torres, eu não vou aqui responder a coisas da 

CIM, não posso, não devo, não é local próprio, posso trazer informações, também, se me 

interpolarem para isso, informações que digam respeito ao Município de Montemor-o-Velho, 

agora a estratégia da CIM, o local próprio, os membros da Assembleia, António Augusto Torres 

e Bruno Ferrão, lá colocarão as questões estratégicas da CIM, se optasse por isto ou aquilo, lá 

responderemos. Aqui podemos falar coisas que digam respeito a Montemor-o-Velho e, esta diz 

e outras que aqui também vou falar. A TGR está a sofrer alterações por parte deste Governo e 

que tem merecido da parte da CIM, um veemente protesto e, penso também deverá merecer 

por parte de todos os municípios e, daqui também pode sair, se quiserem, uma moção de grande 

oposição, seria bom e reforçava o trabalho que estamos a fazer na Comunidade Intermunicipal, 

de luta contra esta posição. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O que é que está aqui a acontecer? A TGR aumentou cento e tal porcento, a TGR é a 

taxa que o estado cobra. Numa forma unilateral e a tarifa vai também aumentar da forma mais 

exponencial mais 163% e isto vai-se refletir na fatura, não da água, os resíduos são cobrados na 

água, mas nós aqui fazemos o seguinte: a ABMG cobra e a Câmara Municipal utiliza esse dinheiro 

para pagar a uma entidade terceira, não é uma atividade da Câmara Municipal e, aqui nós não 

podemos fazer, nós podemos assumir aqui uma coisa que é má gestão e que é de certa forma 

ilegal, que é assumir um prejuízo, uma subsidiação, que eu tenho dúvidas que se possa fazer, 

alguns municípios fazem, mas o que nós fazemos é atualizamos sempre a tarifa em função das 

obrigações legais, neste caso a TGR, que unilateralmente o Governo resolveu aumentar e, a 

tarifa aumentou para acomodar prejuízos do passado que as empresas tiveram na exploração. 
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A entidade reguladora, que muitas das vezes parece que está ao serviço, não dos utentes, mas 

de outras situações, ou de outros ideais, de outros princípios e valores, resolveu ressarcir as 

empresas que processam os resíduos sólidos urbanos, com alguns prejuízos que foram 

acumulados no passado e, portanto, decidiu aumentar a tarifa ou acomodar esse valor na nova 

tarifa que propõe. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Ora, nós temos estado contra, temos feito uma luta muito acérrima, já fomos falar com 

o Ministro, já denunciamos esta situação em todos os fóruns, saiu da reunião da Comunidade 

Intermunicipal uma posição, saiu uma posição também por unanimidade na Assembleia 

Intermunicipal e, deverá sair, se quiserem, da Assembleia Municipal, ou seja, da Vereação, 

também, uma posição conjunta de contra, de protesto e, portanto, estarei disponível e até 

agradeço. E aqui, sejamos claros, a fatura da água não vai aumentar por isto, vai aumentar 

porque os valores que são cobrados e que nós somos “intermediários”, nós recebemos, 

entregamos e pagamos à ERSUC, vão aumentar, com uma nuance que eu também me esqueci 

de dizer, nós achamos que a ERSUC não está a dar bom uso aos investimentos e aos fundos 

comunitários que obteve para o tratamento dos resíduos rentáveis, ou seja, para valorizar os 

resíduos, a separação e a venda de resíduos, também aí, acho que vocês devem ser informados 

disso e estou aqui com todo o gosto, a informar-vos disso. ------------------------------------------------  

 --------- Voltando à questão da água, peço desculpa de me repetir, a água poderá e vai sofrer um 

ajusto no próximo ano, porque tem de sofrer, em função dos gastos que dá captar a água e 

entregá-la às pessoas, não há volta a dar-lhe. -----------------------------------------------------------------  

 --------- Dar aqui uma outra nota, já que estou a falar da ABMG.  ----------------------------------------  

 --------- Concordo em absoluto e, estou a dizer isto com toda a honestidade, tenho feito 

reclamações sucessivas e reiteradas em todas as reuniões do Conselho de Administração, de 

protesto contra a questão dos buracos que se abrem e que não se tapam. Infelizmente, estamos 

a lidar novamente com empreiteiros, da primeira vez tivemos um empreiteiro que é conhecido 

e, que demorou muito tempo a entrar em ação e prejudicou imenso a ABMG e a Câmara, nós 

chegamos quase a situação de rutura, aliás nós tivemos a intenção de resolver o contrato, mas 

depois conseguimos que fossem para o terreno. Agora, temos uma situação que o empreiteiro 

não consegue dar conta da situação e, não trabalha aos fins de semana e, não é possível obrigá-

lo a isso, mas as ruturas, se eu critico, mas também pode sair uma moção, uma vez que, não 

tenho nenhum problema quanto isso,  porque efetivamente eu tenho reclamado em todos os 

Conselhos de Administração e isto passasse em todos os municípios, infelizmente, é esta a 

situação que temos, inclusivamente, dei ordens para se estudar, para que a própria ABMG seja 
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autossuficiente e já começou, por força da minha intervenção, a comprar massas frias e a própria 

ABMG a tapar, porque efetivamente, apesar de nós não termos pessoas do alcatrão na ABMG, 

já estão a fazer esse serviço, honra que lhe seja feita, mas dar-lhe nota que há aqui uma questão 

importante sobre as ruturas, estas têm subido exponencialmente, e esta é a prova nua e 

acabada que nenhum município iria dar, nem vai dar conta do recado, porque as infraestruturas 

de distribuição de água e saneamento, principalmente de água, estão extremamente 

envelhecidas, caducadas, e por isso estamos a responsabilizar os responsáveis dos 

financiamentos comunitários, estamos a precisar urgentemente de subsidio de financiamento 

para substituir rede, para substituir condutas, para melhorar este desempenho. -------------------  

 --------- Linha do Ramal da Pampilhosa. Ficamos todos surpreendidos com isto, no Plano 

Ferroviário Nacional. Ninguém sabia disto! Nem os próprios “beneficiários”. Em boa verdade, é 

algo que se prevê para 2050, ou até 2050. Eu sinceramente, não vejo muita viabilidade nisto, 

mas fomos surpreendidos e atenção que é só até Cantanhede. ------------------------------------------  

 --------- A Comunidade Intermunicipal defendeu, e defende que se ative a linha toda, já que se 

quer reativar, se reative a linha toda. Penso, sinceramente que não passa de um plano de 

intenções, ninguém percebeu e, estou a dizer aqui com toda a honestidade, ninguém percebeu 

a razão de ser desta inclusão e disto que aconteceu, nem ninguém percebe qual é a utilidade só 

até Cantanhede, nem a própria Senhora Presidente de Câmara. Há um órgão de comunicação 

social, a RTP, tem declarações minhas e da Senhora Presidente da Câmara onde eu digo isto, 

publicamente. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A Rua da Lomba. Sinceramente, não é um acesso ao Parque de Negócios e, portanto, 

não é um acesso prioritário ao Parque de Negócios. No plano, também não é das prioritárias, 

mas fiquei sensibilizado com o seu alerta de segurança e peço ao Arq. António Pinheiro, no 

sentido de verificar a questão da situação da estrada em termos de segurança, para que não 

ocorra nenhum acidente nem nenhum prejuízo para as pessoas. Peço, também, ao Senhor 

Presidente de Junta, que verifique a questão das valetas e que depois articule com os Serviços a 

forma de resolver, aquilo que é da sua competência e aquilo que poderá ser nossa, 

nomeadamente, obras de sustentação ou de sustentabilidade, que possam eventualmente a vir 

a ser feitas. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Quanto às intervenções dos membros Bruno Ferrão e Marcelo Gustavo e, sobre questão 

das nossas estradas serem as piores em relação aos concelhos limítrofes, eu não estou 

rigorosamente nada de acordo, apesar de reconhecer que no inverno a situação piora, 

naturalmente, porque as estradas no inverno sofrem uma degradação mais acentuada e, 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MONTEMOR-O-VELHO 
Sessão ordinária de 2022, dezembro, 23 

 

Fl. 26/111 

portanto, se hoje formos ver, mesmo com o trabalho excelente dos Senhores Presidentes de 

Junta, mesmo com o trabalho da nossa pavimentadora e dos nossos trabalhadores, se há grupo 

de trabalho que funciona bem na Câmara Municipal, é o grupo dos betuminosos, excelente 

equipa, eu sou um sortudo por ter este tipo de pessoas a trabalhar connosco, que são 

efetivamente bastante dinâmicos. --------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Gostaria que fossem a Cantanhede e que vissem a Estrada 335, de Arazede a 

Cantanhede, basta ver essa e, depois comparem quando entram em Montemor-o-Velho. Isto, é 

só um exemplo que estou a dar, porque há mais, se formos a Soure, é igual. Agora, é evidente 

que todas as estradas, no inverno, vão atingir um ponto crítico e, nós vamos preparar logo que 

haja sol, outra coisa que acontece com a ABMG, é que esta empresa não aplica betuminosos a 

chover e, portanto, sempre que chove, param e, a ideia deles não está incorreta, nós é que nas 

Câmaras fazemos. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Portanto, agradeço todas as críticas que foram feitas e os nossos Serviços estão a ouvir 

e agradeço que verifiquem e que dentro de uma lista de prioridade que há, que foi estabelecida 

e priorizada com os Presidentes de Junta, comigo e com o Senhor Vereador José Verissimo, há 

uma lista de prioridades em todas as estradas do concelho e estradas municipais e, essas irão 

ser intervencionadas e irá ser resolvido o problema. Não vou dizer que esteja tudo bem, não 

está, porque efetivamente estamos num período crítico. --------------------------------------------------  

 --------- Estradas da APA. Quero dizer que, mais uma vez, quando ao bocado referi que agradecia 

o elogio, a Ponte de Alfarelos foi encerrada, mas não foi pela Câmara de Montemor-o-Velho, 

nem é da competência da Câmara Municipal de Montemor-o-Velho, mas há uma coisa que eu 

fiz, foi explicar porquê e dizer aqui, alto e bom som, porquê que a ponte foi encerrada.  ---------  

 --------- A ponte tem um dos pilares sem qualquer sustentação e, portanto, tem uma intervenção 

delicadíssima e que tem de ser encerrada porque nas obras que vão ser feitas, ainda vai ficar 

mais insustentável e corre o risco de cair e, portanto, nessa perspetiva não pode lá passar 

ninguém, porque pode morrer lá alguém e, por isso, tem de ser encerrada. Mas, ainda aí e, já 

de agora para perceberem a ironia do destino, uma vez que há uma diferença é que a Ponte de 

Santo Varão e Formoselha esteve fechada no anterior mandato aos meus, em 2009 em concreto, 

um ano sem qualquer explicação de ninguém, inclusivamente até alguns candidatos na altura 

das eleições, puseram lá uma banheira e, portanto, isto acontece a qualquer um, mas há uma 

coisa que eu estou a fazer e, já agora, também respondendo a essa questão, a Variante Sul de 

Taveiro a Montemor-o-Velho, voltou e volta a estar na agenda precisamente porque nós, eu e o 

Senhor Presidente da Câmara de Soure, termos reclamado da mesma. Neste momento já está 
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mais ou menos consolidada a solução para Taveiro-Alfarelos e, eu obtive o compromisso do 

Senhor Ministro das Infraestruturas, a propósito daquilo que vou falar a seguir, para ele voltar a 

colocar na agenda a questão da ligação depois de Alfarelos a Montemor-o-Velho, neste caso, à 

rotunda do Centro Náutico.  ----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O problema é que há uma forte oposição da APA, porque efetivamente é zona de cheia 

e qualquer estrada que lá se faça, tem de se fazer em viaduto e, portanto, a estrada em viaduto 

custa muitos milhões de euros e, esse é o grande óbice que nós estamos aqui a tratar.  ----------  

 --------- Consegui que o Senhor Ministro das Infraestruturas voltasse a colocar na agenda e 

voltasse a estudar, pelo menos a disponibilidade para estudar, a mesma coisa que se calhar está 

a ser feita no Plano Ferroviário, da Linha da Pampilhosa, embora eu o vá lembrar mais vezes, 

mas está e voltou a ser estudada essa ligação por forma a resolver-se porque não faz sentido 

não fazer, porque neste momento nós temos a Variante de Montemor-o-Velho já em fase final 

de projeto de execução, ou seja, vai sair projeto de execução que possibilita depois discussão 

pública e a seguir, também é uma obra que eu não vou inaugurar, mas que fui eu que a reclamei, 

e portanto, quem vier depois de mim vai inaugurar uma obra, para a qual eu estou a trabalhar 

intensamente, que é essa Variante de Montemor-o-Velho, que está em fase final de projeto de 

execução e, que será executada por outros, será executada pela IP e inaugurada por outos, já 

fora do meu mandato, naturalmente, e portanto, essa obra vai ligar a Rotunda do Alves Barbosa 

à Rotunda do Centro Náutico e, a seguir não há ligação de Alfarelos e, foi isso que eu expliquei 

ao Senhor Ministro e ele ficou sensível à situação. Mas, nessa reunião, a APA também vai 

colaborar, para criar um desvio de trânsito alternativo ao encerramento da Ponte de Alfarelos, 

que passará é ali por uma estrada do campo, que vai desembocar no Parque de Campismo, na 

zona ribeirinha aqui de Montemor-o-Velho, e que vai ligar ao Marujal. --------------------------------  

 --------- Essa mesma estrada vai ser intervencionada de uma forma provisória, ou seja, não é 

definitiva, para que possamos lá ter trânsito de desvio à Ponte de Alfarelos e, a Câmara 

Municipal de Montemor-o-Velho vai colaborar, mas só colabora se eles transferirem a verba de 

750.000,00 €, mais IVA, só para tapar buracos, não é para pôr a estrada circulável em definitivo, 

para se criar o tal desvio para os transportes pesados de mercadorias poderem passar e, 

portanto, se eles transferirem a verba, 750.000,00 € mais IVA, a Câmara Municipal de 

Montemor-o-Velho vai ajudar e, portanto, como veem eu não estou indisponível para negociar 

com a APA. É evidente que, todos estão a perguntar e, então as outras estradas? Eu continuo 

disponível, desde que eles me transfiram a verba, eu estou disponível e, estou aqui a dar um 

exemplo, só como aqui envolvia se o Ministério do Ambiente, o Ministério das Infraestruturas, 
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eles os dois acordaram na atribuição desta verba e, portanto, eu não vou deixar de participar na 

solução.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Alertei também que continua a Ponte da Lavariz por resolver, garantiram-me que o 

projeto de execução está a ser finalizado e, já tenho confirmação, por outra fonte, e ficaram 

também, de estudar a questão dos 2.100.000,00 € que estão previstos para me entregarem as 

tais estradas do campo, numa resolução que existe e que, deveria ser operacionalizada e, 

portanto, penso que, e é uma opinião minha, continuar a responsabilizar a Câmara Municipal de 

Montemor-o-Velho, por não resolver o problema das estradas da APA, é uma imprudência, 

porque é assim, também aqui respondo com toda a franqueza, enquanto eu cá estiver e não vier 

dinheiro, eu não intervenciono as estradas da APA e não aceito as estradas da APA. Mas, se 

alguém vier depois de mim e decidir aceitar, sem nada, eles entregam-nas já, não tem nenhum 

problema, só que é assim, não sei se estão a ver, só para tapar buracos em 4 Km, são 750.000,00 

€ mais IVA e, portanto, vejam bem o que é que há para fazer nas outras e, é isso que vos alerto, 

quem vier depois de mim também pode tomar essa decisão. ---------------------------------------------  

 --------- Portanto, nessa medida, eu gostava também de vos chamar a atenção quando às vezes 

fazem essas críticas, tenham em conta isso. -------------------------------------------------------------------  

 --------- A Linha de Alta Velocidade vai passar sim, muito residualmente, tenho impressão que é 

em franjas, que não são significativas, esse projeto está disponível para consulta nas 

Infraestruturas de Portugal, SA e, portanto, façam o favor de pedir, não me parece que seja 

relevante para o domínio público ou para a informação pública e, porquê? Porque o que há de 

relevante é saber onde pára em Coimbra, onde passa só pode interessar a quem tem terrenos 

ou outros interesses e, portanto, se virem que há interesse a Câmara Municipal de Montemor-

o-Velho pode pedir alguma informação, não tem nenhum problema em disponibilizar os 

Serviços para isso. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Em relação aos 113.705,00 € pedia ao Arq. Gonçalo Cristo que se preparasse para vir 

aqui prestar esclarecimentos. --------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Uma lomba em Formoselha – Santo Varão. Aqui gostaria que os Serviços e, peço ao Arq. 

António Pinheiro que verifique a possibilidade de reduzir a velocidade, eu não discordo da 

sugestão em teoria, mas há aqui um problema com as lombas. Estas dentro das zonas urbanas 

são Hiper-Mega contestadas, porque sei que querem, e os que ficam ao pé da lomba, não 

dormem e, portanto, são pessoas como nós e eu gosto muito de respeitar e, por isso, peço o 

estudo de impacto desta lomba, porque uma lomba tem se calhar 50 a pedir e 50 a não querer, 

por isso, não é só pedir é preciso contentar todos. -----------------------------------------------------------  



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MONTEMOR-O-VELHO 
Sessão ordinária de 2022, dezembro, 23 

 

Fl. 29/111 

 --------- Em relação ao protocolo da APA relativo às espécies invasoras. Este é um protocolo que 

tem vindo a ser celebrado, não é o primeiro e, portanto, nós na Comunidade Intermunicipal 

temos feito este protocolo, já gastamos na Comunidade Intermunicipal muitos milhares de 

euros nas espécies invasoras e há a reivindicação que eu aqui vos transmito que é de criar 

equipas regulares que possam fazer um trabalho de continuidade que é a única solução possível 

e, eu não vou disponibilizar operacionais da Câmara Municipal para isso, não é competência da 

Câmara. A CIM está a reclamar financiamento plurianual do governo, para financiar estas 

equipas que possam, em mais do que um ano ou em anos seguidos, fazer a recolha nos cursos 

de água. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Quanto à limpeza da vala de Pereira – Santo Varão, mais uma vez, eu posso pedir à Eng.ª 

Isabel Quinteiro que faça um ofício à APA no sentido de esclarecer esta situação e de pugnar 

pela limpeza da mesma, não é o Município de Montemor-o-Velho que vai limpar.  -----------------  

 --------- Eu vou dizer-vos aqui uma coisa com muita franqueza, nós estamos a cair num erro 

muito grave, é que algumas entidades, por não terem orçamento, não fazem aquilo que lhes 

compete e, está tudo a ser descarregado nas Câmaras Municipais e, um dia destes, quem vier a 

ser Presidente de Câmara está a trabalhar para os outros, é um mero criado dos outros e, deixa 

de poder fazer os seus próprios projetos.  ----------------------------------------------------------------------  

 --------- É um alerta que aqui deixo! Deixa de poder fazer os seu próprios projetos e, aqui digo 

outra coisa, com esta transferência de competências, da forma como está a ser feita, nós somos 

só criados dos outros, como ouviram e vão ouvir, a transferência de competências da área da 

Saúde, da área da Educação e na área Social, é algo que me preocupa sobremaneira porque nós 

estamos a trabalhar para os outros, porque quando toca a decidir a distribuição dos médicos no 

território, de encerramento do Centro de Saúde ou não, o horário do Centro de Saúde, nada 

disso passa por nós, nós só temos o controlo, temos de pagar a reparação da manutenção das 

instalações, pagar aos operacionais e aos administrativos, no caso da Saúde, que a grande parte 

é um conjunto de trabalhadores já com alguma idade, estão de baixa, têm problemas e, depois, 

não há contemplações, o município tem de contratar e, isto, preocupa-me e deixa-me assustado 

para o futuro, não agora, porque vou gerindo, vou continuando a contestar e, principalmente, a 

fazer uma coisa que a oposição gosta muito, criticando o meu Governo, mas eu não critico só 

aqui, eu critico-os na cara, não tenho nenhum problema, quando vêm os Ministros eu falo, digo-

lhes aquilo que eu digo aqui e, portanto, não posso deixar de demonstrar a minha preocupação. 

 --------- eBUPi. Muito, muito importante.  ----------------------------------------------------------------------  

 --------- Agradeço terem trazido aqui este assunto, é muito importante que todos sensibilizemos 
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os nossos vizinhos, os nossos amigos, os nossos familiares para cadastrarem os prédios, é 

gratuito o registo. São milhares e milhares de euros que se poupam às pessoas e, não vai haver 

outra oportunidade.  -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Alertar os Serviços que nós provavelmente, e poderemos concertar com os Senhores 

Presidentes da Junta, logo que a CIM resolva o contrato, mais um, estão a ver? A CIM não tem 

a culpa. Contratou uma empresa, foi a visto de Tribunal de Contas, é um contrato de quase 

1.000.000,00 € e a empresa não se aguentou e, não se aguentou por uma razão muito simples.  

 --------- Não há pessoas para fazer cadastro. Não há pessoas que aceitem fazer o cadastro pelo 

valor que está estipulado. É isto que se passa, nomeadamente e em particular, em zonas do 

interior.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Portanto, é um desafio que se vai colocar agora aos nossos Serviços, logo que a CIM 

resolva o contrato, vão passar os municípios a poder contratar e, eu gostaria de e, é um alerta 

que deixo aos Serviços, que os Serviços se preparem para este designo, nomeadamente, fazendo 

uma ou duas ou três prestações de serviços, serão ressarcidos a 100%, dentro de um limite que 

há e, em particular, há uma luta que estamos a fazer que é para estender a AIGP de Cantanhede, 

nós estamos a tentar estender estas AIGP´s, são áreas protegidas da paisagem que decorreram 

dos incêndios florestais, nós felizmente fomos muito corretos no combate aos fogos, não 

tivemos grandes fogos florestais, também, não temos grandes manchas de florestas, mas nós 

estamos a lutar para estender, podemos não conseguir, a AIGP de Cantanhede e Mira, onde 

houve fogos florestais, a Arazede e, isto, vai gerar fundos para intervir na floresta, na agricultura 

ou preparar zonas para a agricultura, zonas tampão, zonas de proteção aos fogos florestais. E, 

aqui, vai haver um cadastro muito mais rigoroso, que é um cadastro geométrico, ou seja, um 

cadastro mais científico e, estamos a tentar estender Arazede, Liceia e Seixo de Gatões e, 

portanto, nessa perspetiva, aí vai-se exigir um outro cadastro e, espero que Montemor-o-Velho 

aproveite estas lutas que eu faço na Comunidade Intermunicipal, porque não é só ser 

Presidente, é preciso também lutar por aquilo em que acreditamos. -----------------------------------  

 --------- Portanto, também aí, nós temos de nos predispor e, peço a todos que promovam o 

eBUPi e o cadastro das terras. -------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A Praça de Touros. Esta não é nossa e, ainda não foi retirada porque o terreno à volta 

não está em condições. Também, acho que já demora algum tempo e, portanto, é bom que 

notifiquem para uma vez por todas, e retirem aquilo de lá. ------------------------------------------------  

 --------- Sobre o Castelo Mágico. O membro Ana Cristina Jorge falou de um tema que me é muito 

caro e, agradeço as sugestões. -------------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Este é um projeto que é deste Executivo, é um projeto que tem índole comercial e é 

assim que eu quero que se mantenha, e vou dizer aqui muito claramente, nós podemos fazer 

aqui uma de duas opções, ou fazer uma coisa municipal, em que com alguma arte e engenho, 

vamos fazendo um espetáculo de Natal, um evento de Natal, outra coisa é fazer um evento 

comercial e, é aquilo que eu pretendo, que cresça em função do negócio e que cresça com 

ganhos para a vila e para o concelho. ----------------------------------------------------------------------------  

 --------- Neste momento, o Castelo Mágico sofreu um problema grave. É que o Castelo Mágico 

tem uma caraterística que não é desprezível e que eu queria-vos explicar. O Castelo Mágico 

precisa de ser afirmado, precisa de marketing, precisa de publicidade, precisa de experienciação 

por parte das pessoas, porque existem múltiplas ofertas.  -------------------------------------------------  

 --------- O nome Castelo Mágico é nome e, por isso que o compramos, por isso que aderimos a 

esta patente, é algo muito apelativo, mas só por si não vende e, portanto, precisa de caminho 

e, com a pandemia nós sofremos um revés muito grande. Felizmente e, eu posso-vos dizer já, 

neste momento retomamos em força, com uma particularidade, pela primeira vez e vou 

anunciar que, isto está a ser conseguido, estamos a internacionalizar o evento, ou seja, grande 

parte das solicitações que temos são em língua estrangeira, sobretudo, muitos espanhóis, aliás 

ainda hoje fui interpolado a elogiar o evento, eu estive na Castelo Mágico na hora do almoço, 

fui interpolado por um grupo de espanhóis que frequenta eventos de Natal e, que me deu um 

elogio pelo Castelo Mágico e, que me pediu para eu não o deixar de fazer. ---------------------------  

 --------- Eu antes de fazer o Castelo Mágico, este foi um projeto que foi pensado, que demorou 

dois anos a ser idealizado. Eu visitei Óbidos e visitei Perlim e o Castelo Mágico é diferente destes 

dois eventos de Natal e, é diferente intencionalmente. -----------------------------------------------------  

 ---------  O Natal em Óbidos não é força de Óbidos. A força deles reside num trabalho que foi 

feito ao longo dos anos, de afirmação, de múltiplos eventos e de múltiplas ofertas de eventos. 

O Natal de Óbidos, sinceramente, é o pior Natal de todos os que eu visitei e, não me importa, 

que fique a constar da ata. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Nós, só “copiamos” uma coisa boa que vimos lá, que foi a animação de rua, animação 

que é feita no evento. De resto, sinceramente, não vi mais nada de interessante.  -----------------  

 --------- Perlim já tem outra dimensão, mas Perlim tem uma coisa que eu não posso ter, tem uma 

empresa dedicada, que tem orçamento de mais de 1.000.000,00 € e, portanto, é um projeto 

muito comercial e muito virado para um determinado segmento que não me parece que tenha 

continuidade nos tempos mais próximos e, portanto, nós tentamos criar um evento que fosse 

mais multifacetado, mais adaptado para a família, mais adaptado para um público que nós 
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estamos a privilegiar e, ele está aí a aparecer, que são as famílias, os carrinhos de bebés. Vocês 

vão a Perlim ou vão a Óbidos e certeza, nós damos dez a zero em relação a carrinhos de bebés, 

é uma coisa abismal, porque é um evento para a família, foi criado para isso, e, portanto, nós 

queremos afirmar o evento como tal. ----------------------------------------------------------------------------  

 --------- Em relação às sugestões, todos tivemos a ouvir e pela primeira vez, não é uma sugestão 

do membro Ana Cristina Jorge, é uma vontade minha, eu pedi à organização que fizessem sair o 

Castelo Mágico do castelo e, ele já começou a sair. Nós contratamos, há contratos e estão a ser 

cumpridos pelas associações locais, que fazem animação de rua.  ---------------------------------------  

 --------- Vai ocorrer o King Magic Run a 6 de janeiro, precisamente para animar as ruas, também 

organizado pelos nossos Serviços e, também, com esta intenção de fazer sair o Castelo Mágico 

para a rua e, espero que no futuro próximo, possa ter espetáculos, mais uma vez, uns pagos 

outros gratuitos, na rua, ou seja, nos Paços da Vila.  ---------------------------------------------------------  

 --------- Mais, lamento que não tenha visto, mas o Mercadinho de Natal existe. A adesão ainda 

não é aquela que pretendemos, mas temos algumas pessoas a vender. É pobre é pequeno? Sim, 

mas nós pedimos às nossas associações locais para animarem o nosso Mercadinho de Natal, mas 

o Castelo Mágico efetivamente está a sair do castelo e, vou dizer porquê, não tem segredo 

nenhum, ele está a sair porque nós sabemos que temos que, para tornar ainda mais rentável o 

evento, temos que o fazer sair das muralhas do castelo, ou aproveitamos a encosta do Abade 

João, que é muito difícil e perigosa ou então de o fazer sair à rua e, gostaria no futuro, se o 

Castelo Mágico tiver o sucesso que eu almejo e, mesmo que eu cá não esteja, que se possa fazer 

um grande evento porque é essa a solução, um grande evento todos os dias do Castelo Mágico, 

no parque de estacionamento, mas isso vai encarecer muito, ou seja, nós temos que encontrar 

uma solução, temos de ir passo a passo, por forma a que o evento não gere prejuízos de grande 

montante. Portanto, quando quisermos fazer aquilo que fazemos no castelo, cá fora, que vai 

acontecer, vai de certeza absoluta, ter que ser pago. --------------------------------------------------------  

 --------- Em Óbidos, os residentes não pagam. Sinceramente o que há para ver dentro do Castelo 

em Óbidos é rigorosamente nada, vai-me perdoar, Ana Cristina Jorge, podemos divergir, mas é 

nada, não é aquilo que se oferece no Castelo de Montemor-o-Velho e, portanto, não tem 

comparação, mas também dizer-lhe que, na ideia original e, estou a ser honesto consigo, 

portanto, não é nada que tivéssemos inventado agora, na ideia original, quando o evento passar 

para a empresa, se passar, quem me suceder pode querer ficar com o evento para si e pagar os 

direitos e, fica com o evento para si, quando isso acontecer a Câmara Municipal pagar, num 

valor que se combine, as entradas dos residentes no concelho e, aí tudo bem. ----------------------  
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 ---------  Mas, há uma coisa que eu vos quero dizer, é uma opção que cada um pode fazer no 

futuro, eventos daquela natureza, gratuitos ou suportados pelo município, não têm futuro. Nós 

próprios já estamos a introduzir lá dentro do castelo a maior parte dos eventos não são pagos, 

mas já estamos a introduzir eventos pagos, porque só dessa forma nós conseguimos inovar, 

trazer mais novidades e trazer mais público, ou seja, se não for nessa perspetiva o evento não é 

sustentável, não é rentável e não inova e, portanto, para o ano nós vamos ter mais eventos nas 

ruas do que aqueles que já temos programados, desde que eu consiga fazer uma recuperação 

de custos, eu gostava que para o ano isso acontecesse, como também, dentro do próprio castelo 

mais oferta paga. Para quê? Um euro é um valor simbólico e, nós com isso vamos conseguindo 

recuperar custos e, é aí que conseguimos investir mais, para ter outro tipo de ofertas.” ----------  

 --------- A pedido do Senhor Presidente da Câmara, usou da palavra o Chefe de Divisão de 

Planeamento, Coordenação de Projetos e Financiamento Comunitário, Arq. Gonçalo Cristo 

dizendo: “Boa tarde. Cumprimento todos na Pessoa do Senhor Presidente. Este procedimento 

relativo às ciclovias, efetivamente, é um procedimento que tem o financiamento aprovado neste 

montante.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O procedimento foi lançado, efetivamente, foi um procedimento cuja a empreitada ficou 

deserta, não tivemos nenhum concorrente que apresentasse proposta neste valor, fizemos uma 

consulta formal ao mercado a várias empresas e percebemos que aos dias de hoje, efetivamente, 

a empreitada em causa obrigava a um montante base bastante superior, que quase duplicava e, 

nessa medida, a proposta dos Serviços foi no sentido de procedermos a uma reprogramação da 

operação em causa, para os montantes que agora tínhamos atingido nesta consulta e, portanto, 

neste momento fizemos esse pedido de reprogramação, estamos a aguardar a decisão da 

autoridade de gestão, para percebermos se, efetivamente, este procedimento pode ser lançado, 

ou não, pelos montantes que agora temos tipificados.” -----------------------------------------------------   

 --------- Ponto 2. Apreciação da informação escrita do Senhor Presidente da Câmara, nos 

termos da alínea c), nº 2, do art.º 25º do Anexo I, da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro, na sua 

atual redação. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o membro Bruno Ferrão (Coligação Unir pela Mudança) que disse: “Caro 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal, em primeiro lugar queria agradecer ao Senhor 

Presidente da Câmara as explicações que nos deu, o elevado nível que teve e, como eu já disse 

na última Assembleia, nós estamos aqui para discutir e para pensar o concelho, para todos 

crescermos juntos e deixar este agradecimento. --------------------------------------------------------------  

 --------- Fiquei um pouco baralhado com a prestação do Partido Socialista. É bom ver que aqui 
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não só para votar e levantar o braço, às vezes também dizem qualquer coisa, é pena que tenham 

dito tão “poucochinho” e o que disseram tenha passado ao lado do nosso balanço. Este, sim, 

peca por ser breve porque esta é uma Assembleia Municipal com 40 pontos, mas esta 

intervenção foi tão “poucochinho” e, se o Senhor Presidente da Câmara fica enaltecido e 

orgulhoso por algumas intervenções do Partido Social Democrata, também nós ficamos aqui 

orgulhosos porque a sua intervenção, de elevado relevo, apenas se versou sobre assuntos que 

o PSD trouxe a esta Assembleia, ou seja, são os assuntos que o PSD  traz a esta Assembleia é que 

têm relevo para serem debatidos e isso deixa-nos orgulhosos e, também dizer, Senhor 

Presidente da Câmara Municipal, as próximas eleições são só em 2025, é um gosto tê-lo aqui 

até 2025 e teremos muitas oportunidades para discutir e para nos encontrar e cá estaremos e 

da nossa parte é sempre bom contar consigo. -----------------------------------------------------------------  

 --------- Deixar aqui perguntas muito breves, sobre a apreciação escrita.  -----------------------------  

 --------- Sobre os projetos que estão na CIM, acompanhar o nosso membro António Augusto 

Torres e dizer uma coisa, Senhor Presidente da Assembleia Municipal, nós em tempos fizemos 

aqui um requerimento para sermos visitados pelo Senhor Diretor da CIM, a fim de sermos 

esclarecidos sobre o SIT Flexi, sobre o eBUPi e, também, sobre estes protocolos da APA que nós 

achamos que são muito importantes e que pecam, às vezes, pela população não os conhecer e, 

cabe-nos a nós, Assembleia Municipal, ter esse papel de os transmitir à população e, por isso, é 

que achamos e reforçamos aqui o pedido de sermos visitados, um dia, pelo Senhor Diretor da 

CIM, para termos este conhecimento, porque achamos que o papel que a CIM está a 

desenvolver é um papel extremamente importante. --------------------------------------------------------  

 --------- Como já aqui foi referido, saímos agradados das Assembleias Intermunicipais porque 

reconhecemos a quantidade de trabalho que está a ser feito, a quantidade de projetos que está 

em campo, na nossa parte e pedindo desculpa pelo “aparte”, achamos que para Montemor-o-

Velho é sempre pouco, por isso somos reivindicativos, mas era importante que o que está a 

acontecer, também seja esclarecido aqui. ----------------------------------------------------------------------  

 --------- Queria fazer apenas duas perguntas para esclarecer o que foi dito. --------------------------  

 --------- Em relação à água, nós sabemos que a TGR vai aumentar e, por conseguinte, a fatura da 

água vai aumentar. Mas, queríamos deixar aqui bem claro e, era isso que ficasse esclarecido. A 

fatura vai aumentar só por via da TGR ou o elemento respeitante à taxa de água, também, vai 

aumentar? ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Sobre o traçado da Estrada Taveiro – Alfarelos, nós ouvimos na Assembleia 

Intermunicipal da CIM, que já existia uma proposta de traçado e, nós queríamos questionar se 
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havia ou não havia ou se foi confusão nossa e, se essa proposta de traçado estaria disponível 

para nós, também para entrarmos nessa discussão. ---------------------------------------------------------  

 --------- Sobre o Castelo Mágico, também queria fazer aqui duas perguntas, uma vez que, 

surgiram dúvidas da intervenção do Senhor Presidente da Câmara. Nós queríamos questionar 

se a patente do Castelo Mágico foi comprada pela Câmara Municipal, porque pareceu-nos que 

isso tivesse sido dito e, também questionar se a organização do Castelo Mágico está projetada 

para passar para alguma empresa, ou se é para manter o molde em que está, em que a Câmara 

Municipal é a organizadora e contrata os Serviços? ----------------------------------------------------------  

 --------- Ainda mais uma dúvida, em relação à piscina, na página 26 da informação escrita está 

um contrato com a empresa Aruncalis para manutenção e ampliação, ele é datado de 21 de 

janeiro de 2022 e, na página 31, existe um outro contrato com o mesmo título, ele foi 

formalizado a 13 de outubro de 2022.  --------------------------------------------------------------------------  

 --------- Nós gostaríamos de saber qual é a diferença entre estes dois contratos, se eles são os 

mesmos, se um veio substituir o outro e, pedíamos esclarecimentos sobre isso.  -------------------  

 --------- Também, porque na última Assembleia Municipal nós dissemos aqui que 

independentemente do contencioso que existe, a Piscina podia ser aberta e podia estar no 

usufruto da população porque o problema daquilo que nós sabemos se encontra no telhado e 

não impede a utilização da piscina. Na altura, foi-nos respondido que não, que enquanto 

houvesse contencioso a piscina não poderia ser aberta e, nós notamos agora, que existia 

intenção de reabrir e, a questão que nós aqui deixamos é, como resolverem o problema tão 

depressa, se vai ou não abrir, quando e porquê que não abriram mais cedo, deixando também, 

a congratulação que, ainda bem que a piscina vai voltar ao usufruto da população. Obrigado.” -  

 --------- Tomou a palavra o PMAM dizendo que: “Muito obrigado, Senhor membro Bruno Ferrão. 

Senhor Presidente retoma a palavra e, naturalmente, depois da palavra do Senhor Presidente, 

passaremos ao ponto três da Ordem de Trabalhos, porque como percebemos ainda estamos na 

apreciação escrita e a informação oral voltou a gerar dúvidas.” ------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PCM que disse: “Em relação ao SIT Flexi, queria prestar aqui uma 

informação e fazer um agradecimento a todos os Presidentes de Junta e a todos aqueles que 

colaboraram.  Montemor-o-Velho tinha muitas dificuldades no SIT Flexi nesta segunda fase de 

piloto após a intervenção do Executivo e, com a ajuda dos Senhores Presidentes de Junta e, de 

todos, Montemor-o-Velho passou a ser recordista do uso SIT Flexi no concelho, o mês de 

dezembro pulverizou todos os concelhos e, portanto, agradecer publicamente o empenho de 

todos neste projeto onde eu deposito muitas esperanças de grande utilidade para as populações, 
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até porque, em particular, os transportes públicos de passageiros passam por uma crise, como 

devem perceber, gravíssima, existe uma ameaça de paragem de todos os transportes públicos 

para o início do ano, a CIM tem-se mantido intransigente, as empresas transportadoras querem 

que nós façamos os contratos de prestação de serviços para assegurar o serviço público de 

passageiros, ou seja, o défice de exploração que eles têm nas linhas, nós entendemos que esses 

contratos são ilegais e não cedemos à chantagem que eles estão a promover e, portanto, poderá 

acontecer isso mesmo, e o SIT Flexi poderá ser uma boa resposta em termos locais e concelhios. 

 --------- À pergunta que me foi feita, vou voltar a repetir para que não haja confusões, a TGR e a 

tarifa de resíduos não têm nenhuma intervenção municipal, ou de nenhuma Câmara Municipal 

desta região e, portanto, os aumentos descumunais que as mesmas têm vão ser refletidos no 

preço que as pessoas pagam para a recolha dos resíduos sólidos urbanos e, portanto, esse valor 

está incluído e é cobrado em conjunto na fatura da água, vai aumentar e eu, também, disse que 

vamos ter que aumentar a água porque não é possível aguentar o preço, como está a ser 

aumentada em todos os sítios e não há volta a dar-lhe. Eu fui muito claro, uma coisa é aquilo 

que nos é imposto pelo Governo e pela ERSAR, outra coisa é a realidade que temos e, portanto, 

uma gestão prudente e séria implica que a água aumente também, a água e a recolha de 

saneamento. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- É evidente que, aqui, esse aumento está a ser negociado e eu vou dizer-vos que já há 

propostas e veem-se propostas em muitos lados de aumentos de 40%, e eu não vou permitir 

uma coisa dessas e, por isso mesmo, a vantagem de ter as águas sob o domínio das Câmaras 

Municipais. Há notícia de aumentos de 40% e 50% e, não são irrealistas, são fundamentados e, 

portanto, não é isso que vai acontecer na ABMG, nós estamos a lutar por valores muito 

inferiores, estamos a trabalhar, está em curso um estudo no sentido de perceber o valor 

adequado para a cobrança da água, para que se traduza num aumento de 1€, 2€ ou 3€, que não 

tem nada a ver com este e, portanto, são aumentos que decorrem do preço de tudo o que é 

volátil com a guerra, como falou o membro António Augusto Torres e, já de agora, eu vou dizer 

uma coisa muito clara e objetiva, se vocês não vão às compras ao supermercado e não veem 

aquilo que vos estão a fazer à vossa carteira, sinceramente, se vocês não pagam a fatura da luz 

e não veem o que estão a fazer à vossa carteira, sinceramente, se vocês não vão à fatura do gás 

e não veem o que estão a fazer à fatura, sinceramente, não há aqui milagres e, cada vez que eu 

vou ao supermercado, pago mais e trago mesmos coisas e, isto é uma realidade incontornável, 

seja do que for, pago mais e trago menos e, portanto, isto nem é uma questão de falhar à 

promessa, não tem nada a ver, não há volta a dar-lhe, é incontornável e, depois, votaram contra, 
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farão aquilo que quiserem, mas é assim, a ABMG não vai continuar a dar prejuízo e, portanto, eu 

dei o exemplo, este ano de que se fizermos uma gestão cautelosa é evidente que dá muito 

trabalho, porque a ABMG não é para dar lucro, quando andamos no linear do valor positivo e 

negativo, qualquer distração passa a negativo, portanto, não tenhamos ilusões. --------------------  

 --------- Quanto aos direitos, patentes e outras questões do Castelo Mágico, não foram 

comprados. Nós usamos com a empresa, temos um protocolo assinado, que já foi alvo de 

sindicância nesta Assembleia, já tudo foi analisado, portanto, entendo que no futuro, ou 

compramos os direitos, nesse protocolo está previsto que o Castelo Mágico passe para eles 

quando se conseguir atingir o break even e, é para isso que nós estamos a lutar.  -------------------  

 --------- Podem-me perguntar, é um trajeto? Sim! E eu vou dizer uma coisa tão simples quanto 

esta que eu acho que tem de ser dita aqui. O Castelo Mágico vende bilhetes em todo o País, em 

todos os Distritos do País. Eu posso mostrar a bilhética, nós temos acesso à mesma e, nós 

sabemos onde os bilhetes são vendidos, em todos os Distritos há bilhetes do Castelo Mágico 

vendidos, qual é o evento municipal que consegue alcançar esta promoção? ------------------------  

 --------- Mais, eu oiço pessoas, imigrantes que vêm do estrangeiro e que ouvem falar do Castelo 

Mágico, e que querem saber como é que podem vir cá, ou seja, eu não vejo qual é o evento, 

nem nas Taças do Mundo, nem nos eventos do Centro Náutico, nós temos uma abrangência 

nacional deste calibre e, portanto, é algo que vocês têm de ponderar para o futuro. 

 ---------   --------- Em relação ao evento, é esta situação, quando nós pudermos que ele se realize,  

como se realiza na Figueira da Foz o Sunset e outros eventos que se realizam noutros campos 

deste País, nós passaremos de bom grado ou então faremos outra opção, ficamos com tudo e 

organizamos nós e, se calhar, constituímos uma empresa intermunicipal, como foi feita em Santa 

Maria da Feira, que financia todos os eventos do município, portanto, são opções que se podem 

tomar.   -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Agora, se não fizermos o caminho e não afirmarmos o Castelo Mágico, não temos nada, 

temos apenas uma marca, uma marca que vende e, já de agora dar nota, encarreguei a minha 

Vereadora, no sentido de promover e elaborar produto porque a Comunidade Intermunicipal vai 

ter uma feira em fevereiro, do ano que vem, com 100 operadores turísticos para vender produto 

e, aquilo que eu estou a dizer, não é promover destino, aquilo que temos feito até agora é 

promover destino, aquilo que vamos passar a fazer é vender produto.  --------------------------------  

 --------- O que eu quero dizer com isto? É o Castelo Mágico, o Festival do Arroz e da Lampreia, as 

pessoas vêm cá e sabem para o que é que  vêm, vêm com destino e bilhete comprado para tudo, 

inclusivamente, com um problema grave que é este, é falta de hotéis, camas em Montemor-o-



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MONTEMOR-O-VELHO 
Sessão ordinária de 2022, dezembro, 23 

 

Fl. 38/111 

Velho, mas nós vamos ter que sobreviver a isso, ou seja, vamos ter que demonstrar aos privados 

que há uma oportunidade de negócio aqui, porque, se a Câmara Municipal controlar este 

produto, o que é que vai acontecer, se nós vendermos “x” camas por ano, é fácil demonstrar a 

qualquer operador de hotelaria e dizer assim, porque é  que não investe em Montemor-o-Velho? 

 --------- Até agora, nada disso foi feito e, portanto, nós vamos criar produto, a Feira de Ano é um 

produto, os próprios eventos das associações, das freguesias, também, quero que sejam um 

produto, a Vereadora Diana Andrade tem essas instruções da minha parte, estou-me a lembrar 

de Liceia, estou-me a lembrar de tantos outros eventos que têm capacidade de atração turística, 

que podem ser vendidos como produto, o próprio Centro Náutico, vendido como produto, e este 

encontro vai-se repetir todos os anos e nós achamos que há um potencial incrível do norte de 

Espanha para alguns produtos que nós temos aqui para visitação, seja na Páscoa, seja os Eventos 

Religiosos, seja o Castelo Mágico, seja o próprio Festival do  Arroz e da Lampreia que, 

efetivamente, têm uma capacidade de atração do norte de Espanha muito grande, mas para isso 

é preciso vender produto, já não vão com destino, destino é aquilo que a Região de Turismo faz, 

promove destino, a própria CIM tem feito isso, agora vamos passar para outro patamar, é vender 

produto e, já de agora, as rotas e percursos são  um produto, estou disponível para aceitar 

sugestões e, portanto, estamos a especializar ainda mais a nossa promoção.  ------------------------  

 --------- Quando dizem que este executivo é só eventos, eu vou dizer-vos uma coisa muito óbvia, 

eu aceito a crítica. Não é verdadeira, mas há uma coisa que é incontornável, aquilo que faz 

dinamizar, em Montemor-o-Velho, a economia local, não são as outras obras são, efetivamente, 

eventos, aquilo que faz dinamizar Óbidos, são os eventos, aquilo que faz dinamizar Santa Maria 

da Feira, são os eventos, são opções dizem vocês, há outras opções? Há! E estarei aqui para ouvir 

outras sugestões, eu tenho outros projetos, há outros produtos que temos para venda sem ser 

os eventos, há mais coisas que estão para inaugurar.  -------------------------------------------------------  

 --------- Já agora, sobre as inaugurações, eu só vos queria dizer uma coisa, na Câmara Municipal 

de Montemor-o-Velho fiz uma ou duas inaugurações, não é que não tivesse obras para o fazer. 

Eu sempre fui muito contra as inaugurações, mas, neste último mandato, vou fazer algumas 

inaugurações, estou-vos a confessar, para vocês se rirem, eu vou fazer.  -------------------------------  

 --------- Fiz aquela da estrada do Centro Náutico porque era para elogiar os nossos trabalhadores. 

Eu não preciso de elogios, a história dirá aquilo que eu fiz em Montemor-o-Velho, mas eu vou 

fazer algumas inaugurações e, tenho esse gosto, não vou a eleições, não fiquem preocupados, 

quando eu estou a dizer isto, não vou mesmo. Vou fazer inaugurações porque são coisas que eu 

luto muito aqui dentro para as conseguir, luto muito, não pensem que é fácil e, portanto, irei 
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fazer inaugurações, fiquem descansados porque irei deixar aí umas placas, mas não vou fazer 

inaugurações de coisas que já estavam inauguradas, isso eu não faço. ---------------------------------  

 --------- Piscina. Peço ao Senhor Presidente da Assembleia, para a Senhora Eng.ª Isabel Quinteiro 

intervir.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Sobre a piscina enquanto a Senhora Eng.ª Isabel Quinteiro, não vem.  -----------------------  

 ---------  Por que é que não abriu mais cedo?  Não é possível abrir a piscina, porque não é possível 

ter pessoas com obras em curso e as obras sempre existiram. O litígio que houve com a empresa 

já está no tribunal e, portanto, nós já estamos noutra fase. Já contratualizamos novas obras, que 

é aquilo que a Eng.ª Isabel Quinteiro vai explicar e, portanto, a piscina vai abrir quando ela puder 

abrir e quando não houver obras.” --------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra a Diretora do Departamento de Obras Municipais e Urbanismo, Eng.ª 

Isabel Quinteiro, que disse: “Boa tarde a todos. Na pessoa do Senhor Presidente da Assembleia 

cumprimento todos os presentes. Relativamente às questões colocadas sobre as obras da piscina 

municipal, tenho a esclarecer o seguinte: relativamente à obra principal, de facto, o processo 

continua em litígio no Tribunal Administrativo e esse litígio decorreu essencialmente da falta de 

conclusão das obras relativas à cobertura e à impermeabilização da cobertura. ---------------------  

 --------- O município tinha em curso já um procedimento para fazer a pintura interior da piscina, 

com vista à sua abertura, decorrente da situação do não cumprimento, portanto, do empreiteiro 

Sisfoz, da impermeabilização e da não execução da impermeabilização da cobertura, houve 

necessidade de se preparar um novo procedimento para que a piscina, efetivamente, possa abrir 

e tenha condições para ser aberta, para fazer no fim de contas os trabalhos que ficaram por fazer 

anteriormente. Nessa sequência, encontrou-se a solução de colocação de uma cobertura 

metálica com vista a encontrar uma solução mais definitiva que resolvesse, de forma definitiva, 

os problemas de infiltrações na cobertura e, portanto, este segundo processo, no montante de 

105.000,00 € diz respeito a isso, ou seja, o primeiro de 127.000,00 € diz respeito à pintura interior 

e este segundo diz respeito a questões da colocação da cobertura.” ------------------------------------  

 --------- Retomou a palavra o PMAM dizendo: “Senhor membro Bruno Ferrão, relativamente ao 

seu pedido de palavra, sinceramente, não lha vou dar, porque nós estamos aqui esclarecimento, 

sobre esclarecimento, sob pedido, sob pedido e o período antes da ordem do dia Já terminou. 

Portanto, muito honestamente, não lhe vou dar a palavra para esclarecer o que está esclarecido. 

Eu dirijo esta Assembleia até os Senhores e as Senhoras que aqui estão deixarem que eu a dirija. 

Digo que não vou autorizar mais discussões, sobre discussões, sobre discussões, porque o que 

estamos a assistir? Cada vez que há um esclarecimento e, alguns foram redundantes, como 
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perceberam. Portanto, se continuamos o beneplácito deste Presidente, ele também, tem 

limites. O que eu aconselho, muito honestamente, é que o Senhor Membro Bruno Ferrão 

esclareça essas situações com os serviços quando quiser e entender, eu julgo que o Senhor 

Presidente da Câmara o permite e, portanto, está encerrado o ponto dois e, passamos para o 

ponto três da nossa Ordem de Trabalhos.” ---------------------------------------------------------------------  

 --------- 3. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Imposto Municipal 

sobre Imóveis, a cobrar em 2023 referente ao ano de 2022. ---------------------------------------------  

 --------- Tomou a palavra o PMAM dizendo que: “Passamos então ao ponto três da nossa Ordem 

de Trabalhos, e o ponto três é aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de 

Imposto Municipal sobre Imóveis, a cobrar em 2023 referente ao ano de 2022. ---------------------  

 --------- Usou da palavra o membro Raquel Jordão (CDU) que disse: “O Executivo continua a 

manter uma postura de IMI em 0,34. Neste momento, assistimos a um crescimento da inflação 

de forma abrupta sobretudo nos bens essenciais. Se antes, considerávamos que este valor 0,34 

não correspondia às necessidades dos residentes no nosso concelho, este ano ainda, 

consideramos mais gravoso e punitivo para as famílias. Há muitas formas de dar a volta aos 

números e outros recursos financeiros que podiam dar conforto às contas do município, sem 

afetar os recursos das famílias. “ ----------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o membro Albertina Jorge (PS) dizendo: “Relativamente ao ponto três 

que tem a ver com os impostos e, os outros também, eu sou munícipe deste concelho, pago os 

meus impostos neste concelho e, não poderia ficar mais satisfeita, se pudesse pagar menos, 

como todos, mas como em tudo nós temos de ser racionais e, apesar da inflação atingir o meu 

bolso pessoal e, de cada um de nós que está aqui, a verdade é que a inflação, o aumento dos 

custos energéticos, a pressão sobre as matérias primas, a alteração das cadeias produtivas, aliás, 

já hoje aqui nesta Assembleia falou-se imenso dos custos das empreitadas, das obras, das faturas 

energéticas, relembro inclusive, que na última Assembleia o Senhor Presidente da Câmara até 

nos disse em concreto, o valor de uma fatura e de outra, no espaço de 15 dias, a verdade é que 

nós estamos perante, efetivamente, uma inflação que continua a crescer e, se é verdade que 

essa inflação entra no nosso bolso, também é verdade que essa inflação entra no bolso da 

Câmara e, a Câmara precisa de receitas e de capital para fazer os seus investimentos e para fazer 

face às  suas despesas. Por isso, por mais que gostasse que, efetivamente, pudesse diminuir, 

racionalmente, nem me admiraria se aumentasse e passasse à taxa máxima. ------------------------  

 --------- Apesar disso e, destes custos, desta inflação, das despesas galopantes que a Câmara tem 

vindo a ter, como qualquer um de nós, continua a não ser aplicada a taxa máxima, o que muitas 
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câmaras por este País fora, nesta altura, já estão a ter que fazer. Por isso, ao manter-se as taxas 

que já vinham dos anos anteriores e, que já não está no máximo eu, apesar de pessoalmente de 

estar a dizer e, repito, gostasse que descesse, racionalmente sei que era impossível isso 

acontecer e, por isso, logicamente, em meu nome pessoal e o PS irá votar favoravelmente este 

ponto, porque sem receitas não há investimento e, ele é reclamado por todas as bancadas e, 

essencialmente, por todos os munícipes e por todos nós que estamos aqui.”  ------------------------  

 --------- Usou da palavra o membro Bruno Ferrão (Coligação Unir pela Mudança) dizendo: 

“Senhor Presidente da Assembleia Municipal, muito obrigado. Eu só queria salientar aquilo que 

foi dito sobre a taxa máxima do IMI e, deixar aqui bem claro, que eu, a bancada do Partido Social 

Democrata e do CDS, não queremos a taxa máxima. ---------------------------------------------------------  

 --------- Pode haver outras pessoas que aqui estejam que queiram a taxa máxima, mas nós não 

queremos a taxa máxima. Nós entendemos que os recursos são escassos, é o princípio básico da 

economia e, pede-se sempre uma gestão de recursos autonomizada, por isso, o gestor desses 

recursos deve ter um fim social e assentar-se num pilar da solidariedade, por isso, somos contra 

esta proposta de manutenção de IMI, sabemos e propomos que o IMI possa ser ajustado e, que 

esse abaixamento possa ser acomodado no orçamento e, repito, nós não queremos taxa máxima 

do IMI.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PCM dizendo que: “A proposta está feita e eu só quero prestar um 

esclarecimento a todos.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Em relação a este ponto, não é possível mexer na receita do município, aliás, há uma 

diminuição previsível da receita em função daquilo que se está a passar em todo o País e, 

portanto, não é possível fazer engenharia financeira para diminuir impostos, nem para diminuir 

o quer que seja.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Perdoem-me, também, dizer que a diminuição do IMI favorece alguns proprietários, mas 

não é uma diminuição que tenha um favorecimento universal. A única prestação, o único 

imposto que me parece que é universal para os residentes em Montemor-o-Velho, é o IRS. -----  

 --------- O IMI, aproveitam alguns, se calhar todos nós gostaríamos de ter uma redução no IMI, 

naturalmente, mas não é possível. Não sei como é gerir a Câmara sem dinheiro, com tantas 

reclamações que fazem, como é que depois é possível gerir a Câmara sem dinheiro e, estou a 

fazer este comentário muito simples, não tem nada de transcendente. --------------------------------  

 --------- Montemor-o-Velho não tem os impostos mais caros de toda a região e, portanto, tem 

impostos sem grandes discrepâncias em relação à média e, portanto, não é possível.  -------------  

 --------- Se houvesse impostos para baixar, eu tenho toda a certeza que o faria e, estou a dizer 
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isto, porque eu fui acusado, aqui, de ter feito uma redução do IMI eleitoralista e, a prova que 

está, é que agora devia subir impostos e não estou a subir.  -----------------------------------------------  

 --------- Numa gestão racional, consciente e realista, este era o ano para subir os impostos e, não 

o estou a fazer, portanto, é a prova de que eu não fiz nenhum processo eleitoralista, de 

abaixamento de impostos.” -----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge -------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas-------------------------------------------- Contra ----------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano -------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------- Contra ----------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- Contra ----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- Contra ----------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ Contra ----------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- Contra ----------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- Contra ----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Paulo Sérgio Silva Valente-------------------------------------------------------------A Favor ----------  

 --------- António da Silva Ferreira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ----------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor ----------  

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor ----------  

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor ----------  

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ----------  

 --------- Declaração de Voto da Bancada da Coligação PPD/PSD-CDS/PP “Unir pela Mudança”: 

 --------- “A bancada da coligação do PPD/PSD-CDS/PP “Unir pela Mudança” votou contra a 

proposta do Executivo Municipal sobre a taxa de IMI a aplicar aos prédios urbanos. ---------------  

 --------- O executivo do Partido Socialista continua a persistir apesar do aumento das receitas na 

carga fiscal elevada, como é o exemplo do IMI. ---------------------------------------------------------------  

 --------- O PSD tem vindo a defender a baixa progressiva deste imposto. -------------------------------  

 --------- O PSD apresentou uma proposta de diminuição para a carga fiscal sobre as famílias, 

também diminuir, contribuindo assim para o aumento do rendimento familiar. Permitiria, atingir 

o valor mínimo estipulado para esse imposto, aliviando os orçamentos familiares cada vez mais 

apertados, e criar condições de fixação de novas famílias. -------------------------------------------------  

 --------- Infelizmente, a proposta não foi acolhida e o Partido Socialista quer manter a elevada 

carga fiscal.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Lamentamos!” -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- 4. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Derrama a lançar no 

ano 2023 referente ao exercício de 2022. ----------------------------------------------------------------------  

 --------- Tomou a palavra o PMAM dizendo que: “Passamos ao ponto quatro da nossa Ordem de 

Trabalhos, e o ponto quatro é aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de 

Derrama a lançar no ano 2023 referente ao exercício de 2022. -------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge -------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas-------------------------------------------- Contra ----------- 
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 --------- José António Pessegueiro Serrano -------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------- Contra ----------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- Contra ----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão ---------------------------------------------- Abstenção------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- Contra ----------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ Contra ----------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- Contra ----------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- Contra ----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente-------------------------------------------------------------A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ----------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor ----------  

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor- ---------  

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor ----------  

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ----------  

 --------- Declaração de Voto da Bancada da Coligação PPD/PSD-CDS/PP “Unir pela Mudança”: 

 ---------  “A Bancada da Coligação PPD/PSD-CDS/PP (Unir Pela Mudança) votou contra a 

proposta do Executivo Municipal relativo ao valor a cobrar da Derrama e apresenta aqui a sua 

declaração de voto:  --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O Partido Socialista tem por opção a elevada carga fiscal nas empresas, mesmo quando 

tem a possibilidade de a aliviar, conforme o PSD demonstrou e apresentou alternativas à receita. 

A Proposta da Coligação (Unir Pela Mudança) para a redução da derrama não foi acolhida pelo 
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executivo do Partido Socialista. ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Lamentamos!” -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- 5. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Participação no IRS 

(imposto sobre rendimento das pessoas singulares) referente aos rendimentos de 2023. ------  

 --------- Tomou a palavra o PMAM dizendo que: “Passamos ao ponto cinco da nossa Ordem de  

Trabalhos, e o ponto cinco é aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de 

Participação no IRS (imposto sobre rendimento das pessoas singulares) referente aos 

rendimentos de 2023. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o membro Albertina Jorge (PS) dizendo que: “Só para dizer que, mais 

uma vez, neste ponto relativamente ao IRS, que não houve agravamento das obrigações fiscais, 

neste caso e, ainda bem que eu não votei no PSD, porque senão eu estaria com elas muito mais 

altas, a começar pelo IMI, portanto, o não agravamento e esta taxa de manutenção de 4,5, 

permite a devolução de 0,5% de receita dos residentes fiscais do concelho. --------------------------  

 --------- Nunca me arrependi, mas agora, se calhar, mais do que nunca, não me arrependo de ter 

votado no PSD. Muito obrigada. “ ---------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o membro Bruno Ferrão (Unir Pela Mudança) dizendo: “Caro Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal de Montemor-o-Velho. Eu acho que temos de ser 

consequentes nas nossas afirmações e não deitarmos palavras ao vento, porque podem ficar 

presas nas árvores. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A proposta do PSD sobre o IMI, foi para redução e o PSD será sempre um Partido liberal 

que apoia as famílias e reduz os impostos.” --------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM, 

realizou-se a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge -------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas-------------------------------------------- Contra ----------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano -------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------- Contra ----------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- Contra ----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão ---------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- Contra ----------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ Contra ----------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- Contra ----------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- Contra ----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa --------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins -------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente-------------------------------------------------------------A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ----------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor ----------  

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor ----------  

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor ----------  

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ----------  

 --------- Declaração de Voto da Bancada da Coligação PPD/PSD-CDS/PP “Unir pela Mudança”: 

 ---------  “A Bancada da Coligação PPD/PSD-CDS/PP (Unir Pela Mudança) votou contra a proposta 

de participação no IRS referente aos rendimentos de 2023. -----------------------------------------------  

 --------- Votou contra porque tem como preocupação o bem-estar das famílias residentes no 

concelho. Não somos alheios aos aumentos dos combustíveis, dos alimentos, dos juros.  --------  

 --------- A taxa de inflação é a maior da década, preocupações que esta Assembleia deixou 

vincadas na última sessão e, que hoje, não são atendidas.  ------------------------------------------------  

 --------- Lamentamos!” -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Declaração de Voto da Coligação Democrática Unitária: ----------------------------------------  

 ---------  “Tendo em conta o ponto número cinco a CDU continua a considerar que o executivo 
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deveria fazer mais pelos trabalhadores residentes e as suas famílias no concelho. ------------------  

 --------- Deveriam ser apresentadas contas que beneficiassem quem cá reside, com 

comparticipações mais baixas.” ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- 6. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Taxa Municipal de 

Direitos de Passagem (TMDP) a aplicar em 2023. ------------------------------------------------------------  

 --------- Tomou a palavra o PMAM dizendo que: “Passamos ao ponto seis da nossa Ordem de 

Trabalhos, e o ponto seis é aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Taxa 

Municipal de Direitos de Passagem (TMDP) a aplicar em 2023. -------------------------------------------  

 --------- Não havendo intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM, realizou-se 

a votação da proposta apresentada, que foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ------------------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão ---------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente-------------------------------------------------------------A Favor --------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Declaração de Voto da Coligação Democrática Unitária: ----------------------------------------  

 ---------  “Reafirmando o que manifestamos sobre este assunto o ano passado, consideramos 

que quando se aplica uma participação municipal de IRS próximo do máximo e um IMI de 0,34, 

sendo o mínimo possível 0,33, quando se mantém uma derrama de 1,4, propor uma isenção de 

taxa municipal de direitos de passagem em empresas que oferecem redes e serviços de 

comunicação eletrónica acessíveis ao público, para nós quase parece uma piada de mau gosto.   

Mais, justificado que, com esta isenção as empresas podem melhorar no município a oferta de 

serviços relacionados com as comunicações eletrónicas, parece quase relevar-se ingenuidade 

ou cumplicidade com os serviços que as ditas empresas não têm prestado ou têm prestado com 

ofertas pouco adequadas às necessidades dos habitantes do concelho. -------------------------------  

 --------- Quantos locais ou lugares do nosso concelho não têm rede satisfatória? Por exemplo, 

após as obras, quando se tem de fazer escavações no alcatrão, quem tem de ficar a remediar as 

imperfeições que vão ficando? ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Para a CDU, apesar do valor em causa ser pouco significativo para o orçamento, 

certamente para as empresas também seriam um valor insignificante, mas achamos que não faz 

sentido isentar ou mesmo reduzir estas taxas a cobrar.” ---------------------------------------------------  

 --------- 7. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, as Minutas de Contratos 

interadministrativos de Delegação de Competências a celebrar entre o Município de 

Montemor-o-Velho e as onze Juntas/União de Freguesias do Concelho: -----------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “O ponto 7 da nossa Ordem de Trabalhos, que é um 

ponto importante e relevante do nosso dia de hoje, que é aprovar, sob proposta do Executivo 

Municipal, as Minutas de Contratos interadministrativos de Delegação de Competências a 

celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e as onze Juntas/União de Freguesias do 
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Concelho. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Portanto, eu abriria a questão aqui, a discussão geral, e depois se estiverem de acordo, 

votaríamos alínea a alínea.” ----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PMAM deu a palavra ao PJF da Carapinheira, Vitor Monteiro (PS) que disse: “Muito 

obrigado, Senhor Presidente. Na sua Pessoa, saúdo a mesa e todos os demais presentes nesta 

sala, manifestando o desejo que esta sessão decorra com a dignidade que lhe é merecida. ------  

 --------- A Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, prevê no artigo 120º do seu Anexo I a 

concretização da delegação de competências através da celebração de contratos 

interadministrativos, entre os municípios as freguesias, em especial no âmbito dos serviços e 

das atividades de proximidade e do apoio direto às comunidades locais, com a flexibilidade e 

capacidade e do apoio direto às comunidades locais, com a flexibilidade e capacidade de 

adaptação face a novos desafios e a novas exigências. ------------------------------------------------------  

 --------- Importa aqui desta forma rentabilizar os meios disponíveis, num quadro de 

corresponsabilização, cooperação e de solidariedade, através da racionalização dos recursos 

disponíveis de ambas as partes. -----------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Para a determinação do valor dos recursos a transferir para cumprimento da presente 

delegação de competências foram tidos em consideração diversos critérios e caraterísticas de 

cada freguesia, nomeadamente, as geográficas e as demográficas. -------------------------------------  

 --------- Na distribuição dos recursos financeiros pela aplicação dos critérios acordados, foi 

acautelada a fórmula prevista pela administração central, nomeadamente, a distribuição do 

fundo de financiamento das freguesias (FFF). ------------------------------------------------------------------  

 --------- Em consequência, considerando que 2020 foi o primeiro ano de aplicação dos Contratos 

Interadministrativos, foi determinado pelo executivo da Câmara Municipal que as transferências 

sofrerão para o ano de 2023 um acréscimo em relação ao ano anterior. -------------------------------  

 --------- Os presentes contratos interadministrativos foram orientados: -------------------------------  

 ---------  - No sentido da igualdade de oportunidades e equidade; ---------------------------------------  

 ---------  - Necessidade e suficiência dos recursos; ------------------------------------------------------------  

 ---------  - Eficiência da gestão dos recursos; --------------------------------------------------------------------  

 ---------  - Articulação eficiente entre os diversos níveis da administração pública. ------------------  

 --------- Preveem ainda os recursos humanos, materiais e financeiros necessários e suficientes 

ao exercício das competências aqui delegadas. ---------------------------------------------------------------  

 --------- Os recursos financeiros a atribuir dividem-se em despesas correntes e de capital, o 

montante destas últimas pode ser usado para a aquisição de equipamentos, bens, bem como, 
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para a realização de grandes obras de manutenção, reparação, melhoramento ou construção, 

desde que estejam imperativamente e financeiramente ligadas ao objeto da presente delegação 

de competências. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Tendo as Juntas de Freguesia uma relação privilegiada de proximidade com o seu 

território e com as pessoas que nele vivem, as delegações destas competências Municipais 

ganham mais eficácia e são a garantia de um melhor desempenho. -------------------------------------  

 --------- A conservação das vias de comunicação e dos espaços públicos dos aglomerados 

urbanos, a limpeza e manutenção corrente de aquedutos e passagens desniveladas, ganham 

relevância pela forma célere e cuidada como é feito, sabendo que em muitos casos é uma 

intervenção ligeira e facilmente concretizável pelos operacionais das Juntas de Freguesia.-------  

 --------- Reconhecemos que também nesta relação de proximidade com o seu território, têm as 

juntas conhecimento profundo das necessidades do tecido associativo local, podendo aqui 

continuar a apoiar de forma mais direta estas associações, bem como, a possível identificação 

dos proprietários dos animais domésticos que vagueiam na via pública e a sua captura e entrega 

nas instituições adequadas. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Após aprovação dos respetivos órgãos deliberativos e executivos e de comum acordo, a 

Câmara Municipal, delega nas Juntas de Freguesia as seguintes competências: ---------------------  

 --------- a) Manutenção e reparação de caminhos florestais que constam do Plano Municipal de 

Defesa da Floresta Contra Incêndios, definidos como prioritários anualmente, por deliberação 

da Comissão Municipal de Defesa Contra incêndios. ---------------------------------------------------------  

 --------- b) Manutenção e reparação de vias e espaços públicos, até 2m2, salvo acordo expresso 

das partes”, bem como a construção e manutenção de valas de drenagem de águas pluviais e 

elementos de construção, de suporte, das estruturas para estabilização da via; ---------------------  

 --------- c) Limpeza e manutenção/reparação corrente de aquedutos e passagens desniveladas;  

 --------- d) Apoio ao tecido associativos, desportivos e entidades sem fins lucrativos na 

montagem e desmontagem de equipamentos municipais, bem como o seu transporte e/ou 

aquisição de equipamentos de utilização coletiva, de poio a atividades desportivas, culturais e 

de recreio e lazer; -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- e) Proceder à captura, recolha e encaminhamento de canídeos e felinos para os locais 

próprios e promover o recenseamento dos animais de companhia, bem como aquisição de 

equipamentos para o efeito. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- f) Construção e manutenção das bases e aplicação de suportes metálicos dos 

contentores de resíduos urbanos.---------------------------------------------------------------------------------  



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MONTEMOR-O-VELHO 
Sessão ordinária de 2022, dezembro, 23 

 

Fl. 51/111 

 --------- O valor atribuído a estes contratos em termos de orçamento anual a distribuir pelas 

freguesias, para a delegação destas competências, teve um acréscimo de 10% relativamente ao 

ano passado que importa no montante de 172.000,00 €. --------------------------------------------------  

 --------- Valor que gostaríamos que fosse superior devido à conjuntura económica nacional, mas 

que se considera adequado, tendo em conta o apoio em pessoal e equipamento disponibilizado 

pela Câmara Municipal durante o ano a cada freguesia. “Apoio Designado por semana de 

máquinas”, assim como, também o apoio com material e pessoal dos betuminosos, e outras 

intervenções quando necessário, tendo em conta que o número de dias de intervenção depende 

das caraterísticas geográficas de cada freguesia. Anexo III deste contrato. ----------------------------  

 --------- Parabéns ao executivo municipal! ----------------------------------------------------------------------  

 --------- Agradecemos por isso ao executivo municipal esta forma correta e transparente de 

apoio às freguesias. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Bem Haja, Senhor Presidente da Câmara.” -----------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o membro Raquel Jordão (CDU) dizendo que: “A CDU não está de 

acordo com as transferências de competências para as juntas de freguesia, da forma como é 

feita, os valores não são suficientes nem proporcionais. Para além dos atrasos sistemáticos no 

seu pagamento. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Para além disso, também, entendemos que as juntas de freguesia não estão plenamente 

dotadas de capacidade técnica nem de recursos humanos, na mesma proporção que as 

exigências inerentes. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Lamentamos que, de forma geral, os Senhores Presidentes de Junta de Freguesia e das 

Assembleias de Freguesia não sejam capazes de evidenciar os seus próprios problemas diários, 

com o real prejuízo para os seus fregueses. Convidamo-los a juntarem-se a nós na rejeição deste 

ponto, com o intuído de procurar propostas realmente benéficas para todos.” ----------------------  

 --------- Usou da palavra o membro Bruno Ferrão (Coligação Unir Pela Mudança) que disse: “Caro 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal, efetivamente, os contratos interadministrativos 

são feitos em comum acordo entre o município e as juntas de freguesia e, por isso, não temos 

nada a opor a estes contratos. -------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não damos os parabéns ao executivo porque há muitos contratos que sabemos que 

ficam aquém das reivindicações dos Presidentes de Junta que deviam ser muito mais apoiados 

no que são pelo meritório trabalho que fazem, mas estando o acordo firmado em as duas 

entidades, não temos nada a opor.”------------------------------------------------------------------------------   

 --------- a) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 
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a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Arazede. --------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 05 de 

dezembro de 2022, da Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Arazede, que se 

anexa, foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados obtidos na votação:----  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ------------------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão ---------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente-------------------------------------------------------------A Favor --------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------ A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente-------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues-------------------------------------------------------A Favor ----------  

 --------- b) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Carapinheira. -  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 05 de 

dezembro de 2022, da Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Carapinheira, que 

se anexa, foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados obtidos na votação:  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ------------------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão ---------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 
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 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- c) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Ereira. -----------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 05 de 

dezembro de 2022, da Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Ereira, que se 

anexa, foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados obtidos na votação:----  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ------------------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão ---------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 
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 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente-------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão-------------------------------------------------------------A Favor -----------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues-------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro----------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues------------------------------------------------------A Favor -----------  

 --------- d) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Liceia. -----------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 05 de 

dezembro de 2022, da Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Liceia, que se 

anexa, foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados obtidos na votação:----  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ------------------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MONTEMOR-O-VELHO 
Sessão ordinária de 2022, dezembro, 23 

 

Fl. 56/111 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão ---------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues-------------------------------------------------------A Favor ----------  

 --------- e) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Meãs do Campo. 

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 05 de 

dezembro de 2022, da Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Meãs do Campo, 

que se anexa, foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados obtidos na 

votação: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ------------------------------------------------------------ A Favor ---------- 
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 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão ---------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- f) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Pereira. ---------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 05 de 

dezembro de 2022, da Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 
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a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Pereira, que se 

anexa, foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados obtidos na votação:----  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ------------------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão ---------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  
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 --------- g) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Santo Varão. --  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 05 de 

dezembro de 2022, da Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Santo Varão, que 

se anexa, foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados obtidos na votação:  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ------------------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão ---------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- h) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Seixo de Gatões. 

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 05 de 

dezembro de 2022, da Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Seixo de Gatões, 

que se anexa, foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados obtidos na 

votação: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ------------------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão ---------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MONTEMOR-O-VELHO 
Sessão ordinária de 2022, dezembro, 23 

 

Fl. 61/111 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- i) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Tentúgal. -------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 05 de 

dezembro de 2022, da Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a Junta de Freguesia de Tentúgal, que se 

anexa, foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados obtidos na votação:----  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ------------------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão ---------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 
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 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- j) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a União de Freguesias de Abrunheira, 

Verride e Vila Nova da Barca. --------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 05 de 

dezembro de 2022, da Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a União de Freguesias de Abrunheira, 

Verride e Vila Nova da Barca, que se anexa, foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ------------------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 
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 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão ---------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues-------------------------------------------------------A Favor ----------  

 --------- K) Proposta de Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a União de Freguesias de Montemor-o-

Velho e Gatões. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 05 de 

dezembro de 2022, da Minuta de Contrato Interadministrativo de Delegação de Competências 

a celebrar entre o Município de Montemor-o-Velho e a União de Freguesias de Montemor-o-

Velho e Gatões, que se anexa, foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados 

obtidos na votação: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ------------------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão ---------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- 8. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, as Minutas de Autos de 

Transferência de Competências e Recursos – Modificação, entre o Município de Montemor-o-

Velho e cada uma das Juntas de Freguesia do Concelho – Decreto-Lei n.º 57/2019, de 30 de 
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abril. --  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 8 da Ordem de Trabalhos e, o 

ponto 8 da proposta do Executivo Municipal, tem a ver com as Minutas de Autos de 

Transferência de Competências e Recursos – Modificação, entre o Município de Montemor-o-

Velho e cada uma das Juntas de Freguesia do Concelho, de acordo com o Decreto-Lei n.º 

57/2019, de 30 de abril.” --------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o PJF da Carapinheira, Victor Monteiro que disse: “Como consequência 

da reorganização administrativa territorial autárquica e das alterações introduzidas pelo Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, iniciou-se um novo regime normativo de enquadramento da 

delegação de competências, através da figura dos “auto de transferência de competências e de 

recursos”, possibilitando que os órgãos dos municípios deleguem nos órgãos das freguesias, 

reforçando as suas competências elencadas no seu artigo 132º do mesmo diploma. ---------------  

 --------- Ora, este regime jurídico prevê a concretização da delegação de competências entre os 

órgãos do município e os órgãos das freguesias e que estas podem efetuar-se em todos os 

domínios dos interesses próprios das populações, que se traduz num reforço de competências 

das Juntas de Freguesia. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

  -------- Estes autos que as Juntas de Freguesias irão celebrar com o Município de Montemor-o-

Velho visam regular as relações jurídicas de coordenação entre ambos, onde se confere a estas 

entidades uma maior flexibilidade, transparência, obrigações e direitos. ------------------------------  

 --------- Os autos de transferência de competências e de recursos, a celebrar com as juntas de 

freguesia do nosso concelho, implicam a transferência, de cerca de 238,000.00 €, montante 

possível, tendo em conta, um acréscimo superior a 10% para as contas do Município, face ao 

ano anterior. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Com esta transferência de competências e de recursos, prevê-se que as 11 juntas de 

freguesia do concelho assegurem para além das suas competências próprias, tarefas como: ----  

 --------- a) Gestão e manutenção de espaços verdes, que se situem na área da respetiva 

freguesia; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- b) Limpeza das vias e espaços públicos, sarjetas e sumidouros, que se situem na área da 

respetiva freguesia, à exceção da sede da freguesia e núcleo urbano central; ------------------------  

 --------- c) Manutenção, reparação e substituição do mobiliário urbano instalado no espaço 

público da freguesia;--------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- d) Realização de pequenas reparações nos estabelecimentos de educação Pré-escolar e 

do 1.º Ciclo do Ensino Básico, que se situem na área da respetiva freguesia; -------------------------  
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 --------- e) Manutenção dos espaços envolventes dos estabelecimentos referidos na alínea 

anterior. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Considerando que as freguesias do concelho, promovem o aumento da eficiência e são 

a garantia de uma prestação de serviços de qualidade às suas populações, através de uma 

utilização racional dos recursos que para tanto lhes é disponibilizado, têm, efetivamente, muitas 

freguesias a necessidade destes acordos e da transferência destas verbas, que não sendo a 

desejável, é a possível. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- É notório, nestes autos de transferência, o trabalho de justiça e equidade na distribuição 

de recursos e de transparência na forma, salvaguardando-se, as consideradas freguesias 

pequenas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Convém, também, aqui referir que esta verba é disponibilizada pela DGAL a cada 

freguesia mensalmente por duodécimos. -----------------------------------------------------------------------  

 --------- Parabéns ao executivo! ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Agradecemos, mais uma vez, ao executivo a sua forma e a transparência como este 

apoio é efetuado. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Termino, desejando a todos, um Bom Natal e um Bom Ano, que seja aquilo que 

efetivamente vocês pretendem.” ---------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Bruno Ferrão (Coligação Unir Pela Mudança) que disse: 

“Ainda não terminando, continuamos a não dar os parabéns ao Executivo pelos contratos 

firmados, pois as revindicações dos Presidentes de junta, que justas, muitas vezes não foram 

acolhidas, mas uma vez que foram acordadas, não temos nada a opor ao ponto.” ------------------  

 --------- Pediu a palavra o PCM que disse: “Só para dizer uma frase. Os contratos são facultativos 

e, como diz o membro Bruno Ferrão, o acordo é aquele que está estabelecido.  --------------------  

 --------- Gostava de relembrar que não temos de fazer estes acordos.” --------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 05 de 

dezembro de 2022, das Minutas de Autos de Transferência de Competências e Recursos – 

Modificação, entre o Município de Montemor-o-Velho e cada uma das Juntas de Freguesia do 

Concelho – Decreto-Lei n.º 57/2019, de 30 de abril, que se anexam, foi aprovada por maioria de 

acordo com os seguintes resultados obtidos na votação: ---------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ------------------------------------------------------------ A Favor ---------- 
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 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão ---------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues----------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- 9. Autorizar, sob proposta do Executivo Municipal, a Minuta do Contrato de Delegação 

de Competências relativas à função de Entidade Gestora da AIGP entre o Município e a CIM-

RC. -----  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 9 da Ordem de Trabalhos e, o 
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ponto 9 é, autorizar, sob proposta do Executivo Municipal, a Minuta do Contrato de Delegação 

de Competências relativas à função de Entidade Gestora da AIGP entre o Município e a CIM-RC.” 

 --------- Pediu a palavra o membro Bruno Ferrão (Coligação Unir Pela Mudança) que disse: 

“Senhor Presidente da Assembleia Municipal, no seguimento do que falamos há pouco e, uma 

vez que, tanto eu como o membro António Augusto Torres tivemos na Assembleia 

intermunicipal da CIM e, este assunto foi lá debatido, nós pedíamos uma explicação, não que 

nós não saibamos, mas para toda a Assembleia ficar esclarecida, do que são estas zonas AIGP e, 

o que é que versa este protocolo entre o Município e a CIM.” --------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PCM que disse: “Efetivamente, já aqui expliquei este assunto, noutra 

intervenção. Estas áreas protegidas são áreas criadas pelo Governo após os incêndios de 2019, 

e que visam fazer um reordenamento do território ou da paisagem, por forma a evitar a 

proliferação de fogos florestais e, portanto, basicamente aquilo que está aqui em causa é a 

criação de corredores ecológicos, de corredores corta-fogos, onde se possam potenciar a 

plantação de espécies autóctones, o pastoreio em outros casos e, prática de outras atividades 

da agricultura, também de forma rentável e, que implica algum financiamento por forma à 

modificação do território. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Como acontece, e vou dar aqui um exemplo meramente didático ou pedagógico, como 

acontece na gestão dos baldios, existe uma assembleia de compartes ou alguém que faz a gestão 

de todos estes interesses e de todas essas áreas. Aqui, importava à constituição de uma entidade 

que fizesse a gestão da AIGP e, aquilo que nós preconizamos é a delegação numa entidade única, 

porque poupa dinheiros públicos, poupa dinheiro aos municípios e, também, se consegue 

alcançar uma melhor profissionalização, ou melhor especialização dessa entidade, porque faz a 

gestão de todas as outras e, portante, delegamos na CIM e, é isso que está em perspetiva e, 

aqui, digo-vos, continuo a ressalvar que ainda não está concretizada o nosso desejo, apesar de 

pessoalmente já ter tido garantias, por parte do Senhor Secretário de Estado nesta matéria, 

ainda não está “preto no branco”, como há  bocado fiz questão de vos dizer que saiu a Portaria 

que faz o apoio à entidade das águas, aqui ainda não saiu e, portanto, eu não posso dizer que 

está garantido.” --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Raquel Jordão (CDU) que disse: “O programa de 

transformação de paisagem (PTP) é dirigido a territórios com floresta com elevada perigosidade 

de incêndio e, enquanto, o programa estratégico destina-se à intervenção integrada em 

territórios com vulnerabilidades decorrentes da conflitualidade entre a perigosidade e a 

ocupação e uso do solo. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- A área florestal do Concelho de Montemor-o-Velho não faz parte de nenhuma das 20 

unidades homogéneas criadas e que correspondem aos territórios potencialmente para 

delimitação das áreas a sujeitar ao programa de reordenamento e gestão de paisagem.  ---------  

 --------- A Câmara Municipal, no caso de ser aprovado o que aqui está solicitado, obriga-se a 

disponibilizar recursos humanos, técnicos necessários à gestão da área integrada, gestão de 

paisagem e a obtenção de meios financeiros. -----------------------------------------------------------------  

 --------- A Câmara Municipal tem como suas prioridades a promoção de emprego no concelho e, 

esta é no nosso entender uma possibilidade de melhorar a empregabilidade, pelo que, fica aqui 

dito, se percebe que não concordamos com o que é solicitado e votamos contra o pedido de 

autorização de celebração de contrato de delegação de competências relativamente à função 

de entidade gestora AIGP entre o Município de Montemor-o-Velho e a CIM.” -----------------------  

 --------- Retomou a palavra o PMAM que disse: “Muito obrigada. Naturalmente, todos nós 

percebemos que, quando trazemos intervenções preparadas e escritas, às vezes o futuro faz-

nos sentir que as palavras, ou pelo menos algumas delas, sem pôr em causa a questão do voto, 

encontram-se desajustadas. Assim, vou pedir autorização à Assembleia, para passar a 

intervenção do Senhor Presidente da Câmara para depois da Senhora Deputada Raquel Jordão.” 

 --------- Retomou a palavra o PCM que disse: “Na minha opinião, a minha intervenção deve ficar 

como está.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 29 de 

novembro de 2022, de autorização da Minuta do Contrato de Delegação de Competências 

relativas à função de Entidade Gestora da AIGP entre o Município e a CIM-RC, que se anexa, foi 

aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados obtidos na votação: -----------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ------------------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 
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 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão ---------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- 10. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Mapa de Pessoal do 

Município de Montemor-o-Velho para o ano 2023. ---------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 10 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Mapa de Pessoal 

do Município de Montemor-o-Velho para o ano 2023.” ----------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Bruno Ferrão (Coligação Unir Pela Mudança) que disse: “Caro 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal, sobre o mapa de pessoal, o PSD mantém a posição 

já afirmada noutros debates, em que o mapa é da responsabilidade do Executivo e será sempre 

o Executivo que decidirá quais é que são os recursos que necessita para afetar ao 

desenvolvimento da sua atividade. -------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Surge-nos apenas uma questão, que é a mobilidade intercarreiras que queríamos ver 

esclarecida, se fosse possível, sobre este tema.” --------------------------------------------------------------  
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 --------- Pediu a palavra o membro Raquel Jordão (CDU) que disse: “O mapa de pessoal continua 

a evidenciar mais cargos de chefia quase parecendo uma redundância de pessoas em posições 

decisoras, ao mesmo tempo, não há proporcionalmente colocação de pessoal em funções onde 

realmente são precisos.” --------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PCM que disse: “Em relação à última intervenção, também não sei 

quais são os cargos de chefia que foram acrescentados, são cargos que já existiam, portanto, 

também não me parece que seja uma crítica pertinente.  --------------------------------------------------  

 --------- A questão que está aqui para esclarecer, Dra. Andreia Lopes, é esclarecer as mobilidades 

intercarreiras e, explique, já agora, do ponto vista didático e pedagógico, o que é, para que serve 

e o que está previsto no mapa de pessoal.” --------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra a Diretora Municipal de Controlo Geral, Dra. Andreia Lopes que disse: 

“Boa tarde a todos. Relativamente à mobilidade intercarreiras, está assumida no mapa como 

lugar vago e, portanto, não há uma posição em concreto relativamente à mobilidade 

intercarreiras e, porquanto, vou responder àquilo que o Senhor Presidente me solicitou, que é 

explicar do que consta a mobilidade intercarreiras. ----------------------------------------------------------  

 --------- Como sabe, a mobilidade intercarreiras é um instrumento que pode ser utilizado na 

administração pública, por via interna, ou seja, com os trabalhadores que nós temos no 

município ou trabalhadores que vêm da administração central para a administração local, ou 

dentro da própria administração local. E, nessa medida, aquilo que nós fizemos e vamos fazer 

sempre, de forma a que os próprios recursos humanos venham com algumas competências e 

tenham essas competências mais rapidamente possível é, quando isso é possível, dar o privilégio 

que também o Governo já deu, através da obrigatoriedade em algumas situações deste 

instrumento, à mobilidade intercarreiras, e portanto, aquilo que nós fizemos foi consultar todos 

os serviços, todas as unidades orgânicas e tentar perceber onde é que este instrumento se 

adequaria e seria mais útil.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Portanto, aquilo que pode acontecer é que nós podemos ter duas tipologias de 

mobilidades intercarreiras, as mobilidades que vêm de fora e, nessa medida pode ser uma 

mobilidade intercarreiras, porque está a exercer funções numa determinada categoria ou 

carreira e vai passar para outra, no Município de Montemor-o-Velho ou então, dentro da própria 

estrutura, nós temos pessoas que têm determinada categoria, mas, na realidade, já exercem 

funções de outra categoria e que respeitam a outra categoria ou a outra carreira profissional e, 

portanto, aquilo que nós tentamos fazer é gerir recursos humanos da melhor forma que 

conseguimos e, foi isso que tentamos fazer dentro daquilo que era o mapa de pessoal e daquilo 
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que é a estrutura do município. -----------------------------------------------------------------------------------  

 --------- É óbvio que há aqui um requisito que eu não falei, que é um requisito que a lei impõe 

que é estas funções têm de estar a serem exercidas há mais de um ano e, portanto, aquilo que 

nós programamos e planeamos em sede de mapa de pessoal, foi tentar perceber dentro do 

município quais eram as pessoas que preenchiam estes requisitos.” ------------------------------------  

 --------- Retomou a palavra o PCM que disse: “Só queria dar um esclarecimento suplementar, 

que me parece muito importante, no início do meu mandato e com os constrangimentos que 

nós tínhamos ao nível da contratação de pessoal e ao nível da gestão de pessoal, nós alocamos 

pessoas no exercício de determinadas tarefas que não correspondiam à sua atividade 

profissional, ou seja, por força do dia-a-dia as pessoas vão acumulando tarefas e exercendo 

funções e atividades que não são propriamente aquilo que é da sua carreira profissional e, 

portanto, nessa perspetiva aquilo que foi feito, foi, questionar os serviços se  havia pessoas 

nessas condições e foram elencadas algumas pessoas, algumas preencheram esses requisitos 

outras não e, essas mobilidades intercarreiras dizem respeito, tão só, a isto.” -----------------------  

 --------- Retomou a palavra a Diretora Municipal de Controlo Geral, Dra. Andreia Lopes que disse: 

“Permita-me só um esclarecimento adicional, Senhor Presidente da Assembleia. Eu fiz um 

esclarecimento genérico, porque esta mobilidade intercarreiras, não obstante estar cá e estar 

com lugares, não quer dizer que seja exatamente para o município e para pessoas do Município 

de Montemor-o-Velho, porque, na realidade, se existirem outras com os mesmos requisitos, por 

isso que fiz esta intervenção mais genérica.” ------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 29 de 

novembro de 2022, da Proposta de Mapa de Pessoal do Município de Montemor-o-Velho para 

o ano 2023, que se anexa, foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados 

obtidos na votação: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ------------------------------------------------------------ Abstenção ------ 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------ Abstenção------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ Abstenção ------ 
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 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- Abstenção ------ 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão -------------------------------------------- --Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- Abstenção ------ 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ Abstenção ------ 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- Abstenção ------ 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- Abstenção ------ 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues----------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro-------------------------------------------------------- A Favor--------- 

 --------- Nuno Nobre Valente ------------------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues-------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- 11. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Orçamento para 

2023 e Grandes Opções do Plano 2023-2027. -----------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 11 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Proposta de Orçamento para 

2023 e Grandes Opções do Plano 2023-2027.” ----------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Albertina Jorge (PS) que disse: “A propósito deste ponto, 

começo por referir o estudo que de acordo com a classificação dos Municípios Portugueses, 

Montemor-o-Velho está no topo da classificação com o maior equilíbrio orçamental em 2021.   

 --------- Refiro ainda que “em 2020 o Município de Montemor-o-Velho já ocupava a 9ª posição 
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no que concerne ao equilíbrio orçamental e a 5ª posição nos municípios de dimensão média. --  

 --------- Em 2021, Montemor-o-Velho é o 2º município com o maior equilíbrio orçamental e o 

primeiro na subcategoria de municípios de dimensão média”, de acordo com o anuário dos 

Municípios Portugueses 2021 divulgado em novembro de 2022.-----------------------------------------  

 --------- E, uma vez que estamos a falar de orçamento e equilíbrio orçamental, eu não podia 

deixar de referir este assunto porque acho que é um motivo de orgulho, foi uma luta, foi difícil 

este equilíbrio, vimos com herança e um passado pesado e, portanto, conseguirmos isto é um 

feito, fundamentalmente do Senhor Presidente da Câmara, porque é ele que chefia toda a 

equipa e, como tal, ao falar neste ponto, não podia deixar isto em branco. ---------------------------  

 --------- Relativamente à proposta de orçamento e grandes opções do plano, tal como eu já referi 

anteriormente num outro ponto, este orçamento requer um exercício orçamental muito mais 

exigente face à conjuntura económica que nós estamos a viver e, isto tudo, logicamente, sem 

hipotecar o município e os impostos, conforme já referimos.  --------------------------------------------  

 --------- Nós temos toda a pressão sobre o preço das matérias primas, o aumento dos preços dos 

bens energéticos, alterações das cadeias produtivas, a transmissão dos aumentos com outros 

bens e serviços e, esta consolidação orçamental e o controlo das despesas correntes e de 

investimento, o pagamento dos compromissos bancários, garantir a redução da divida total do 

município e o cumprimento dos prazos médios de pagamento que possibilita, efetivamente, esta 

conciliação, que é difícil, e está refletido no orçamento que aqui estamos a aprovar, que faz face 

aos brutos aumentos e garante a capacidade de assunção de responsabilidade e investimento a 

favor dos cidadãos, sem aumentar as despesas e a dívida e, ainda, deduzindo a amortização 

média de empréstimos, o que também não é fácil dado o escalar dos juros que todos nós 

sofremos ou ouvimos, diariamente, nos meios de comunicação social. --------------------------------  

 --------- Sobre o IMI, a derrama e o IRS, também estão traduzidos, as juntas de freguesia 

conseguem um aumento de 10% e, apesar da transição dos quadros de financiamento 

comunitário e fundos estruturais, haver aqui aparentemente algum desinvestimento, a verdade 

é que prevê a abertura de rubricas que permite estabelecer os procedimentos para dar 

maturidade, candidatar a projetos e acompanhar as candidaturas que serão dotados para a sua 

execução em conformidade com as respetivas aprovações, a exemplo disso, a ampliação do 

PLIA, Parque de Negócios de Montemor-o-Velho, que são fundamentais para a continuidade das 

políticas de atração e fixação das empresas, fomentando a criação de riqueza e criação de postos 

de trabalho.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Na reabilitação urbana, o Edifício Letra, o Parque Urbano Ribeirinho – Fase 2, 
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reclassificação da rede de espaços públicos do centro Histórico de Montemor-o-Velho. ----------  

 --------- Há uma priorização que é feita às várias infraestruturas da saúde e da educação. --------  

 --------- No património natural, o Centro Interpretativo da Natureza e as Rotas e Percursos 

Integradores, portanto, tudo isto já está previsto. ------------------------------------------------------------  

 --------- Também, há previsão de vários investimentos nas políticas ambientais e de 

sustentabilidade, seja no investimento da melhoria de recolha de resíduos sólidos urbanos, na 

criação de uma rede municipal de recolha seletiva de bio-resíduos, na promoção de 

compostagem doméstica e comunitária, promoção de recolha multimaterial com a criação de 

centros de recolha e investimentos na descarbonização com a criação da rede municipal de 

postos de carregamentos elétricos, a substituição da frota por veículos elétricos e as ações 

tendentes à implementação do sistema de bicicletas partilhadas. ---------------------------------------  

 --------- Uma outra ideia e que está subjacente neste orçamento, é a promoção cultural com 

várias atividades que reforçam a relação com as comunidades, potenciando a estrutura e os 

equipamentos culturais existentes. Continuidade de verbas de apoio regular para as associações 

culturais e desportivas, assim como os apoios estruturais previstos e projetos financiados. ------  

 --------- Tem sido uma aposta forte deste Executivo e, que continua a refletir-se também, até 

face às transferências cada vez mais notamos aqui políticas de ação social, de saúde e da 

educação e, portanto, apesar, e eu volto a repetir, de estarmos perante uma conjuntura muito 

difícil, este orçamento volta outra vez a dar cartas, sem hipotecar o município.” --------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Raquel Jordão (CDU) que disse: “Na opinião da CDU, o 

orçamento é apenas um decalque dos anos anteriores, que não resolve problemas estruturais 

do concelho nem revela qualquer tipo de estratégia, fazendo tábua rasa das propostas eleitorais. 

No documento apresentado, para as grandes opções do plano, metade do que é escrito é a 

justificação do aumento de combustíveis, da inflação, sendo completamente vazio de conteúdo, 

não negligenciando estas questões levantadas, sabe-nos a pouco. --------------------------------------  

 --------- A CDU acha que o foco devia estar nas medidas de âmbito social e combate à pobreza, 

reforço no apoio às juntas de freguesia e no movimento associativo. -----------------------------------  

 --------- A CDU votará contra este orçamento, sendo certo que tem sido hábito constantes 

retificações.” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 29 de 

novembro de 2022, da Proposta de Orçamento para 2023 e Grandes Opções do Plano 2023-

2027, que se anexa, foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados obtidos na 
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votação: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- Contra ----------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ Contra ----------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- Contra ----------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão -------------------------------------------- --Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- Contra ----------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ Contra ----------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- Contra ----------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- Contra ----------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ----------------------------------------------------------- --A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Declaração de Voto da Bancada da Coligação PPD/PSD-CDS/PP “Unir pela Mudança”: 
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 --------- “A bancada da coligação do PPD/PSD-CDS/PP “Unir pela Mudança” votou contra o 

Orçamento para 2023 e Grandes Opções do Plano 2023-2027. -------------------------------------------  

 --------- Votou contra de forma consciente, crítica e reivindicativa. --------------------------------------  

 --------- O documento espelha as opções políticas e financeiras do Executivo Municipal para o 

próximo ano e não as podemos aceitar. -------------------------------------------------------------------------  

 --------- Há um ano atrás a bancada do PSD absteve-se, demos conforto ao executivo para 

realizar o seu programa, fomos construtivos na nossa ação. E o que recebemos em troca do 

Partido Socialista? Uma mão cheia de nada, truques e ilusionismo. -------------------------------------  

 --------- As grandes opções do plano continuam a ser festas, as ligações rodoviárias no concelho, 

as pontes, as obras em edifícios públicos, o cuidado com os espaços verdes, um plano estratégico 

para as cheias, a ação social continuam na gaveta. ----------------------------------------------------------  

 --------- É o Executivo do calendário do advento.  -------------------------------------------------------------  

 --------- Há medida que se abre uma janela e os problemas acontecem, vamos resolvendo. ------  

 --------- Ontem saiu uma ponte fechada, vamos colocar sinais de transito (trânsito). Hoje saiu 

uma cheia, vem cá o Ministro visitar.  ----------------------------------------------------------------------------  

 --------- E amanhã? O que nos espera? ---------------------------------------------------------------------------  

 --------- Preocupa-nos que assim seja.  ---------------------------------------------------------------------------  

 --------- Os Vereadores atropelam-se para decidirem-se quem será o próximo a parecer e, quem 

devia aparecer não aparece, porque o futuro já é outro. ----------------------------------------------------  

 --------- Meus Senhores, o mandato termina apenas em 2025 e até lá a população de Montemor-

o-Velho precisa de tanta coisa.-------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O Orçamento ronda os 29.000.000,00 €, a opção é gastar 22.000.000,00 € em despesas 

correntes e apenas 7.000.000,00 € em capital, ou seja, apenas 7.000.000,00 € é para as obras 

que ficam os outros 22.000.000,00 € é para gastar. ----------------------------------------------------------  

 --------- Só em festas estão orçamentados mais de 1.000.000,00 € e para a ABMG, empresa das 

águas, continua a ir dinheiro água a baixo. ---------------------------------------------------------------------  

 --------- O PSD tem exigência de ver construído e não aceita estas opções. Não aceitamos que 

não haja planeamento na gestão do município, não aceitamos que não seja dado o devido apoio 

às juntas de freguesia, não aceitamos que o orçamento participativo fique na gaveta, não 

aceitamos que as nossas crianças não sejam valorizadas na entrada do Castelo Mágico, não 

aceitamos que os edifícios públicos continuem fechados, como é o caso das piscinas e dos 

pavilhões gimnodesportivos, não aceitamos um concelho estagnado, a ver acontecer.” -----------  

 --------- 12. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a autorização genérica para efeitos 
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do disposto no n.º 2 do art.º 16 da Lei n.º 73/2013, de 3 de setembro, na redação atual - 

Isenções e Reduções de Taxas, para o ano 2023. ------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 12 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, a autorização genérica para efeitos do disposto no n.º 2 do art.º 16 da 

Lei n.º 73/2013, de 3 de setembro, na redação atual - Isenções e Reduções de Taxas, para o ano 

2023.”  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Raquel Jordão (CDU) que disse: “Em relação a este ponto das 

isenções e reduções, votamos a favor da proposta em apreciação, contudo, há um pormenor 

que nos suscita algumas dúvidas. ---------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Temos conhecimento de situações em que as isenções ou reduções têm servido para 

cortes nos apoios às associações, anulando o intuito da isenção ou redução. ------------------------  

 --------- Queríamos salvaguardar que estas situações foram pontuais e que não se voltam a 

repetir e que não sirvam de exemplo, neste caso, um mau exemplo.” ----------------------------------   

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 29 de 

novembro de 2022, da autorização genérica para efeitos do disposto no n.º 2 do art.º 16 da Lei 

n.º 73/2013, de 3 de setembro, na redação atual - Isenções e Reduções de Taxas, para o ano 

2023, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes resultados 

obtidos na votação: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão ------------------------------------------ ----A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 
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 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor --------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------ A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente-------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues-------------------------------------------------------A Favor ----------  

 --------- 13. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/320. -----------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 13 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de 

IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/320.” ------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 07 de 

novembro de 2022, do pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – 

Processo n.º 06/2022/320, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão -------------------------------------------- --A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente ------------------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor----------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente-------------------------------------------------------------------A Favor----------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues-------------------------------------------------------A Favor --------- - 

 --------- 14. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/265. -----------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 14 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de 

IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/265.” ------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 07 de 

novembro de 2022, do pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – 
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Processo n.º 06/2022/265, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão -------------------------------------------- --A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  
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 --------- 15. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/290. -----------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 15 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de 

IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/290.” ------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 07 de 

novembro de 2022, do pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – 

Processo n.º 06/2022/290, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão -------------------------------------------- --A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- 16. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/100. -----------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 16 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de 

IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/100.” ------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 07 de 

novembro de 2022, do pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – 

Processo n.º 06/2022/100, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ----------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão -------------------------------------------- --A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MONTEMOR-O-VELHO 
Sessão ordinária de 2022, dezembro, 23 

 

Fl. 84/111 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- 17. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/330. -----------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 17 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de 

IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/330.” ------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 07 de 

novembro de 2022, do pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – 

Processo n.º 06/2022/330, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 
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 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão -------------------------------------------- --A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente--------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- 18. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/55. ------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 18 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de 

IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/55.” -------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 07 de 

novembro de 2022, do pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – 

Processo n.º 06/2022/55, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os 
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seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão -------------------------------------------- --A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- 19. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 
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ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/324. -----------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 19 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de 

IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/324.” ------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 07 de 

novembro de 2022, do pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – 

Processo n.º 06/2022/324, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão -------------------------------------------- --A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 
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 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- 20. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/106. -----------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 20 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de 

IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/106.” ------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 07 de 

novembro de 2022, do pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – 

Processo n.º 06/2022/106, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão -------------------------------------------- --A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente--------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------ A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente-------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues-------------------------------------------------------A Favor ----------  

 --------- 21. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/81. ------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 21 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de 

IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/81.” -------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 07 de 

novembro de 2022, do pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – 

Processo n.º 06/2022/81, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 
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 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão -------------------------------------------- --A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------ A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente-------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues-------------------------------------------------------A Favor ----------  

 --------- 22. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/234. -----------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 22 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de 

IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/234.” ------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 07 de 

novembro de 2022, do pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – 

Processo n.º 06/2022/234, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  
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 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão -------------------------------------------- --A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------ -A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão--------------------------------------------------------------A Favor --------- - 

 --------- Carla da Silva Rodrigues--------------------------------------------------------------A Favor------------ 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Nuno Nobre Valente-------------------------------------------------------------------A Favor----------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues-------------------------------------------------------A Favor ----------  

 --------- 23. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/205. -----------------------------------------  
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 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 23 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de 

IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/205.” ------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 19 de 

dezembro de 2022, do pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – 

Processo n.º 06/2022/205, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão -------------------------------------------- --A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 
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 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------ -A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- 24. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/322. -----------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 24 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de 

IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/322.” ------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 19 de 

dezembro de 2022, do pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – 

Processo n.º 06/2022/322, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão -------------------------------------------- --A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente-------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- 25. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/326. -----------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 25 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de 

IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/326.” ------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 19 de 

dezembro de 2022, do pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – 

Processo n.º 06/2022/326, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 
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 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão -------------------------------------------- --A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- 26. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/328. -----------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 26 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de 

IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/328.” ------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 19 de 

dezembro de 2022, do pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – 

Processo n.º 06/2022/328, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão -------------------------------------------- --A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- 27. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/339. -----------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 27 da nossa Ordem de 
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Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de 

IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/339.” ------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 19 de 

dezembro de 2022, do pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – 

Processo n.º 06/2022/339, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão -------------------------------------------- --A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- 28. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/384. -----------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 28 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de 

IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/384.” ------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 19 de 

dezembro de 2022, do pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – 

Processo n.º 06/2022/384, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão -------------------------------------------- --A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 
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 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente--------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------ A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente-------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues-------------------------------------------------------A Favor ----------  

 --------- 29. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/375. -----------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 29 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de 

IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/375.” ------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 19 de 

dezembro de 2022, do pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – 

Processo n.º 06/2022/375, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão -------------------------------------------- --A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- 30. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de IMI 

ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/394. -----------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 30 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o pedido de redução de 30% de 

IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – Processo n.º 06/2022/394.” ------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 30 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 19 de 

dezembro de 2022, do pedido de redução de 30% de IMI ao abrigo do artigo 112.º do CIMI – 

Processo n.º 06/2022/394, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os 

seguintes resultados obtidos na votação: -----------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão -------------------------------------------- --A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- 31. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o Projeto de Regulamento do 

Mercadinho Local de Montemor-o-Velho. ---------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 31 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o Projeto de Regulamento do 
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Mercadinho Local de Montemor-o-Velho.” ---------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o membro Bruno Ferrão (Coligação Unir pela Mudança) que disse: 

“Senhor Presidente da Assembleia Municipal, Dr. Fernando Ramos, nos documentos submetidos 

a esta assembleia, sobre o ponto 31, não foi junto o Projeto de Regulamento do Mercadinho 

Local de Montemor-o-Velho e, por isso, esta bancada não se sente confortável a votar este 

ponto.”  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o membro Raquel Jordão (CDU) que disse: “A CDU neste ponto, como 

não tivemos acesso ao regulamento que está em aprovação, não nos encontramos em 

condições para a sua votação.” ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Não foi disponibilizado o Projeto de Regulamento 

do Mercadinho Local de Montemor-o-Velho, eu peço desculpa, não verifiquei com os Serviços, 

pelo que o presente ponto vai ser retirado da Ordem de Trabalhos e virá à próxima sessão da 

Assembleia Municipal”. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- 32. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Designação do Fiscal Único da 

ABMG – Quadriénio 2023-2026. ----------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 32 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Designação do Fiscal Único da 

ABMG – Quadriénio 2023-2026.” ---------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 19 de 

dezembro de 2022, da Designação do Fiscal Único da ABMG – Quadriénio 2023-2026, que se 

anexa, foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados obtidos na votação:----  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ------------------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão ---------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente--------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- 33. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o Projeto de Regulamento do 

Banco Local de Voluntariado de Montemor-o-Velho. ------------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 33 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o Projeto de Regulamento do 

Banco Local de Voluntariado de Montemor-o-Velho.” ------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 24 de outubro 

de 2022, do Projeto de Regulamento do Banco Local de Voluntariado de Montemor-o-Velho, 

que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes resultados obtidos na 

votação: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ------------------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão -------------------------------------------- --A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- 34. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Minuta do Contrato de Delegação 

de Competências da Câmara Municipal no Diretor do Agrupamento de Escolas de Montemor-

o-Velho – Ano civil de 2023. ---------------------------------------------------------------------------------------  



ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE MONTEMOR-O-VELHO 
Sessão ordinária de 2022, dezembro, 23 

 

Fl. 105/111 

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 34 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, a Minuta do Contrato de 

Delegação de Competências da Câmara Municipal no Diretor do Agrupamento de Escolas de 

Montemor-o-Velho – Ano civil de 2023.” -----------------------------------------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Raquel Jordão (CDU) que disse: “Se as outras forças 

partidárias concordam com a transferência de competências para as autarquias, 

nomeadamente, na área da educação e outras, que manifestaram algumas dúvidas já se 

resignaram e consideram esta transferência inevitável, o PCP como habituou os portugueses, 

continua a entender que é possível reverter uma Lei, quando piora os serviços públicos 

prestados ao cidadão. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PCP considera que não foram acauteladas as condições para o exercício destas 

competências pelas autarquias. -----------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PCP é contra as transferências de competências na educação do ministério das 

autarquias de forma geral, mas nesta assembleia estamos a tratar da delegação de 

competências transferidas da Câmara para o Senhor Diretor do agrupamento de Escolas de 

Montemor-o-Velho. No fundo, estamos a delegar na Pessoa do Diretor competências que 

anteriormente lhe foram retiradas, a ele, ao Ministério e a quem ele depende. ---------------------  

 --------- Para nós não é a pessoa, seja quem ela for, seja quem for o diretor que está em causa.  

 --------- Defendemos apenas direções e gestões democráticas assentes em colegialidade e 

ilegibilidade na participação alargada dos agentes educativos, se atinge numa escola pública 

realmente democrática. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- As bases do sistema educativo determinam no seu artigo 40º que “a direção de cada 

estabelecimento ou grupo de estabelecimentos de ensino básico e secundário é assegurada por 

órgãos próprios, para os quais são democraticamente eleitos representantes de professores, 

alunos e pessoal não docente”. ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- O PCP desde sempre criticou a opção por princípios de direção de gestão burocratizados 

e assentes na concentração de poderes, que a política de sucessivos governos tem vindo a 

acentuar, só quando há eleição democrática para os órgãos de direção e gestão das escolas de 

agrupamentos e representantes de professores, pais, alunos e pessoal não docente, contrapõe-

se os órgãos unipessoais e não eleitos, dotados de poderes excessivos ao arrepio da 

democraticidade, da representatividade e participação de vários corpos de escolas. ---------------  

 --------- Os órgãos colegiais estão esvaziados de poderes e manipulados na sua composição. Os 

órgãos de natureza pedagógica são remetidos para um papel meramente consultivo. Na 
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realidade, o exercício de atribuições de gestão concentrou-se sob indivíduos e em deveres de 

órgãos colegiais. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- As autarquias e as diferentes forças que as compõem introduziram na gestão escolar a 

disputa político/local e, assim a escola vai-se tornando gradualmente num palco de confrontos 

políticos, enquanto subordina cada vez mais à mecânica e à hierarquia.” -----------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 19 de 

dezembro de 2022, da Minuta do Contrato de Delegação de Competências da Câmara Municipal 

no Diretor do Agrupamento de Escolas de Montemor-o-Velho – Ano civil de 2023, que se anexa, 

foi aprovada por maioria de acordo com os seguintes resultados obtidos na votação: -------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ------------------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão ---------------------------------------------- Contra------------ 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 
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 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente---------------------------------------------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- 35. Aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o Plano Municipal para a Igualdade 

e não Discriminação de Montemor-o-Velho 2023-2026. ---------------------------------------------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Passamos ao ponto 35 da nossa Ordem de 

Trabalhos que é, aprovar, sob proposta do Executivo Municipal, o Plano Municipal para a 

Igualdade e não Discriminação de Montemor-o-Velho 2023-2026.” -------------------------------------  

 --------- Pediu a palavra o membro Albertina Jorge (PS) que disse: “Este é um plano que eu acho 

que é bastante importante e, que eu quero congratular a Câmara Municipal e, nomeadamente, 

deste vez não é só ao Senhor Presidente, também à Senhora Vereadora Diana Andrade, não só 

por ter sido distinguida em questões de igualdade de género, mas também sei da luta que é ser-

se mulher e não ser discriminada em certos cargos, em certos sítios. Nós estamos num mundo 

onde cada vez mais devíamos estar sem descriminação e eu todos os dias ouço e presencio 

formas de descriminação quando se fala, por exemplo, em Sida nas relações homossexuais, eu 

estou-me a referir uma coisa que aconteceu há uma semana e, eu oiço jovens de 13 anos, que 

já deviam ter uma mente mais avançada e a resposta foi, peço desculpa, mas vou citar, 

“paneleirices”. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Portanto, quando estamos numa sociedade onde os mais jovens ainda têm este tipo de 

linguagem, acho que, efetivamente, dou os meus parabéns à Câmara Municipal e aqui, também, 

em especial à Senhora Vereadora Diana Andrade, por este trabalho, por este plano, que eu acho 

que, efetivamente, vai enriquecer e vai desenvolver o nosso concelho e os seus munícipes. -----  

 --------- Por último, sobre este ponto, quero dizer, também, que Montemor-o-Velho está a dar 

cartas, também, nesta matéria.” ----------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo mais intervenções e encontrando-se presentes 31 membros da AM 

presentes, a proposta do Executivo Municipal, tomada em reunião de Câmara de 19 de 

dezembro de 2022, do Plano Municipal para a Igualdade e não Discriminação de Montemor-o-
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Velho 2023-2026, que se anexa, foi aprovada por unanimidade de acordo com os seguintes 

resultados obtidos na votação: ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- VOTAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Fernando Jorge dos Ramos ---------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Cristina da Silva Jorge ------------------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Albertina Moleiro Ferreira Jorge------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- António Afonso Ávila de Melo G. Lucas ------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- José António Pessegueiro Serrano ------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Telma Margarida Neves Simões ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Patrício Emanuel Pereira de Almeida Duarte ------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Maria Clara dos Santos Carvalho de Oliveira ------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Vasco Daniel Cordeiro Travassos ---------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Fernando Pereira Nunes Curto ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Raquel Alexandra dos Santos Jordão ---------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Liliana Isabel Batista Duarte --------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Bruno Miguel Nunes Ferrão ---------------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- Luis António Girão da Fonseca ------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- António Augusto dos Santos Torres ------------------------------------------------ A Favor ---------- 

 --------- Fátima Margarida Neto Aveiro ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim António Graça Rainho ----------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Marcelo Gustavo da Silva Ferreira -------------------------------------------------- A Favor ---------- 

 --------- João Carlos Silva de Carvalho Rama ----------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Ana Maria Batista Vaz Valente ---------------------------------------------------- -- A Favor ---------- 

 --------- Rui Paulo Oliveira Costa -------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Victor Manuel Pardal Monteiro ---------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Vasco Gonçalo Sousa Martins------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- Joaquim Neves Martinho ------------------------------------------------------------ A Favor----------- 

 --------- Paulo Sérgio Silva Valente------------------------------------- -------------------- --A Favor ---------- 

 --------- António da Silva Ferreira ------------------------------------------------------------- A Favor----------- 

 --------- João António Góis Girão---------------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- Carla da Silva Rodrigues---------------------------------------------------------------A Favor---------- 

 --------- Ricardo José Araújo Monteiro------------------------------------------------------- A Favor---------- 

 --------- Nuno Nobre Valente--------------------------------------------------------------------A Favor---------- 
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 --------- Bruno Maciel Maia Rodrigues--------------------------------------------------------A Favor ---------  

 --------- 36. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da Adesão à Rede 

Regional do Centro de Apoio a Vítimas de Tráfico de Seres Humanos. --------------------------------  

 --------- A AM tomou conhecimento da Adesão à Rede Regional do Centro de Apoio a Vítimas de 

Tráfico de Seres Humanos, que se anexa. -----------------------------------------------------------------------  

 --------- 37. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da Lei n.º 

50/2012, de 31 de agosto – Deveres de informação das empresas locais - Relatórios trimestrais 

ABMG, E.I.M, S.A. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A AM tomou conhecimento da Lei n.º 50/2012, de 31 de agosto – Deveres de informação 

das empresas locais - Relatórios trimestrais ABMG, E.I.M, S.A., que se anexa. ------------------------  

 --------- 38. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da Modificação 

Orçamental Permutativa - Artigo 103º da LOE2022 | Subvenção adicional especifica do Fundo 

Social Municipal (FSM) no ano de 2022. ------------------------------------------------------------------------  

 --------- A AM tomou conhecimento da Modificação Orçamental Permutativa - Artigo 103º da 

LOE2022 | Subvenção adicional especifica do Fundo Social Municipal (FSM) no ano de 2022, que 

se anexa. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- 39. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da autorização 

genérica para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para Isenções e/ou 

reduções de taxas – Listagem de Isenções e/ou reduções de taxas concedidas entre 

01/09/2022 e 30/11/2022. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A AM tomou conhecimento da autorização genérica para dispensa de autorização prévia 

da Assembleia Municipal para Isenções e/ou reduções de taxas – Listagem de Isenções e/ou 

reduções de taxas concedidas entre 01/09/2022 e 30/11/2022, que se anexa. ----------------------  

 --------- 40. Tomada de conhecimento, sob proposta do Executivo Municipal, da autorização 

genérica para dispensa de autorização prévia da Assembleia Municipal para Compromissos 

Plurianuais – Listagem de compromissos plurianuais assumidos entre 01/09/2022 e 

30/11/2022. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A AM tomou conhecimento da autorização genérica para dispensa de autorização prévia 

da Assembleia Municipal para Compromissos Plurianuais – Listagem de compromissos 

plurianuais assumidos entre 01/09/2022 e 30/11/2022, que se anexa. ---------------------------------  

 --------- 41. Intervenção do público, em cumprimento com o artigo 49.º n.º 1 da lei 75/2013 de 

12 de setembro na sua atual redação dada pela lei 66/2020 de 04 de novembro. -----------------  

 --------- Usou da palavra o PMAM que disse: “Apesar de termos hoje aqui nessa qualidade de 
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público, é-me grato saudar o Senhor Presidente da Junta de Freguesia do Seixo de Gatões, João 

Paulo Ângelo, que, não tendo a possibilidade de estar a horas, fez-se substituir e, portanto, é de 

facto um exemplo de democracia e do plano de igualdade, que há pouco dissemos, portanto, 

permita-me este agradecimento. ---------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Não havendo público, permitem-me só duas ou três notas finais. -----------------------------  

 --------- A primeira é que as sessões da Assembleia Municipal ordinárias para o próximo ano, se 

não houver nada em inconveniente, estão previstas para 28 de fevereiro, 28 de abril, 30 de 

junho, 29 de setembro e 27 de dezembro. ---------------------------------------------------------------------  

 --------- Se porventura houver alguma manifestação de interesse, em fevereiro, corrigiremos 

essa questão. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Uma outra questão que tem a ver com a época em que vivemos, nós consideramos que 

estamos quase libertos da COVID, e eu reforço o quase, mas com estas perturbações da paz que 

estamos a viver, já perceberam que, se nós já tínhamos e continuamos a ter o processo de 

alterações climáticas, se repararam até estas perturbações da paz, aumentaram o processo de 

alterações climáticas. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- A maioria dos membros da AM são mais jovens do que eu, mas não há memória de 

tantos vulcões fazerem a erupção ao mesmo tempo em tanta parte do mundo, e quando nós 

tratamos mal a terra, a terra, às vezes, dá-nos estes sinais. ------------------------------------------------  

 --------- Mas dizia eu, em nome pessoal e institucional, quero desejar-vos Boas Festas Natalícias 

e, sobretudo que o bem-estar das nossas famílias e das famílias mundial, em 2023 não sejam 

afetados por tanta incerteza. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 --------- Finalmente, e porque antes de vir para esta Assembleia e com o beneplácito do Senhor 

Presidente da Câmara solicitei a compra de bolos reis exatamente às pastelarias Pousadinha e 

ao Moinho Novo para poder oferecer uma fatia a cada um. Convido-vos para, a seguir, fazermos 

isso, mas com uma nota e, esta tenho que a referir, de facto quer a pastelaria Pousadinha quer 

a pastelaria Moinho Novo, ofereceram à Assembleia Municipal os bolos, portanto, quero aqui 

manifestar isso no final e, naturalmente que, em nome da Assembleia Municipal farei nota 

pessoal e institucional, desse agradecimento, por escrito. -------------------------------------------------  

 --------- Muito boa tarde a todos e a todas. O bolo rei está à saída e parece que o Senhor 

Presidente da Câmara lhe acrescentou qualquer coisa para beber: portanto, Boas Festas para 

todos!”  
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